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Lumon
Comienza este lunes las obras 
desu fábrica en Antequerap5

Histórica vuelta a la Asobal
DEPORTE Ascenso P8-9

TRAS NUEVE AÑOS___El equipo
ntequera recupera su presencia en

la Asobal nueve añ s después

VICTORIA___La gesta llega tras un
complicado encuentro contra el
Burgos que han ganado por 23 a 22

PROYECTO___El club trabajará ya desde
esta semana en el diseño del proyecto
para estar en la máxima categoría



EL TIEMPO Y SANTOS
Lunes
Intervalos nubosos
y temperaturas
entre los 21 y 10
grados
San Pascual

Martes
Se esperan
precipitaciones y
temperaturas que
oscilarán entre los
19 y 10 grados
Santa Alejandra

Miércoles
Riesgo de
precipitaciones, con
temperaturas entre
los 21  y 9 grados
San Adolfo

Jueves
Riesgo de
precipitaciones y los
termómetros
oscilarán entre los 22
y 9 grados
San Bernardino

Viernes
Intervalos nubosos.
Las temperaturas
oscilarán entre los
21 y 10 grados
San Gisela

Fin de semana
Riesgo de
precipitaciones. Las
temperaturas
oscilarán entre los 20
y 12 grados
El sábado, Santa Rita
Labrador; y domingo,
San Desiderio
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■ Medio centenar de obras
pictóricas de la artista
antequerana Ángeles Miranda se
exhiben desde hasta el próximo 21
de mayo en la Sala de
Exposiciones.  Se trata de ‘Alma’,
un muestra al público sobre su
visión más íntima. De lunes a
viernes en horario de seis de la
tarde a nueve de la noche
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La dos

Archidoneses elaboran un
abono sin químicos

SALA ANTONIO MONTIEL
El ‘Alma’ de la antequerana
Ángeles Miranda

SERVICIOS 

La noticia sobre que
emprendedores archidoneses
han diseñado un abono
elaborado con algas y
bacterias que evita usar
químicos en cultivos agrícolas
ha sido la  publicacion más
leída de nuestra web:
www.las4esquinas.com 

Farmacias de guardia durante la
semana
Lunes 17. Farmacia Mir Muñoz
Calle Pío XII, 6
� 952 703699
Martes 18. Farmacia Ibáñez Con
Cantareros, 19, 
� 952 84 1272
Miércoles 19.  Farmacia Cervera
Calle Infante, 10, 
� 952 84 1384
Jueves 20. Farmacia Los Remedios
Puerta Granada, 6
� 952 702593
Viernes 21.  Farmacia San Juan
Cuesta Real, 53
� 952 842148
Sábado 22. Farmacia Cervera
Calle Infante, 10
� 952 841384

FARMACIAS

El rincón de
Manuel
Hidalgo

Qué bonita era la vida entonces,
cuando no teníamos que
preocuparnos de nada o mejor
sólo de nuestras tareas
escolares. Nos fuimos haciendo
mayores y transcurrieron otros
momentos que todo
adolescente ha vivido de
distintas formas, pero en un
sentido más o menos parecido.
Con esto se vuelven a vivir
momentos de felicidad, como
aquella persona que te atrae y te
gusta, con la que sueñas, esos

inolvidables días en que solo
piensas que se haga realidad.
Otros lindos momentos,
aquellos en que creamos una
familia. Y llega la etapa de luchar
por ella, y pasan los años y
vienen acompañados de miles
de días de felicidad, así se
escribe la historia. Cuando sea
más mayor os contaré si existen
otros momentos agradables. Al
final no tenía ni idea de lo que
iba a escribir, y ahora me hace
feliz haberlos contado.

Etapas felices

Hoy no tengo ni idea de lo que
voy a escribir, me voy a imaginar
o mejor dicho aprovechar de mis
recuerdos de parte de aquellos
que me causaron satisfacción o
felicidad. Uno de ellos fue el
haber compartido tantos
buenos momentos con mis
hermanos, en aquellos años que
estábamos entre 7 y 14 años.

A solas con
Paco
Sánchez

contra la piedra mayor, el
respaldo de su pétreo sillón. “Las
noches son más largas cuando no
es posible dormir”, se dijo en
silencio. Luego miró a su
alrededor, contemplando
extasiado el paisaje kárstico que
lo rodeaba. “¡Qué hermosa es la
naturaleza!”, pensó. Se frotó los
ojos y miró entre las ramas de
aquellos chaparros jóvenes, su
único techo desde hacía unas

Un a noche de luna llena

Era de madrugada. El viento se
colaba entre las imponentes
moles de piedra y bramaba
furioso entre las ramas de los
árboles. Abrió sus somnolientos
ojos a un cielo claro y estrellado.
“Por suerte no llueve”, pensó. Se
acomodó sobre aquella piedra
pequeña pero plana que le servía
de asiento y acomodó su espalda

horas, cuando la noche se
apoderó de aquel inhóspito
paraje. La superluna de abril
parecía observarlo desde su
atalaya.  “¡Qué bella eres!”, le dijo,
y sonrió por primera vez en
mucho tiempo. Se sentía
protegido. No podía tener mejor
centinela que aquella luna llena y
rosa. Sin duda era un hombre
muy afortunado, pues no hay
mayor fortuna que estar vivo.

Alberto
Alcalá Cobos

rial, Eufemia es su Gracia, que ella
quiere conquistar a todo ante-
querano que a la caída de la tar-
de, la ve desfilar junto a esas cam-
panitas que tiñen como si se tra-
tara de  gotas de cristal. Son las
hermanas del Carmelo que con
mucho esmero dan su homenaje ,
ofrenda al caer la tarde a ti , Salud
y Aguas, señor de trigo y romero,
de espárrago y almendro, que
custodias San Juan junto a tu Ma-
dre , la Virgen de la Cabeza, mu-
jer, Virgen y flor  del mayear.

"Si hay magia en este planeta,
está contenida en el agua", expre-
saba con certero frasear  el antro-
pólogo Loran Eisely, y es que, si
hemos de poner un foco de vida

El rincón descalzo

Rincón de largos paseos , rincón
de paz y sosiego, lugar de
encanto sin igual. Memoría viva
de la Ciudad, fuente que bebes de
la hermosura, para darnos salud
en el quebranto, y calmar la sed
de un pobre que vaga, sin
contentura. 

Si hay rincones que apaziguan
el alma y dan buena sombra al
viandante , ésa es la plaza de las
Descalzas. Lugar enclavado junto
a la ‘Descalcez’ Carmelitana, lu-
gar de paso colegial, y de leyen-
das , personajes y agua azucenal,
por donde tiene su paso el Señor
de Antequera y una dama marti-

en la Ciudad, ése es el agua de sus
fuentes, de sus estanques, que
ciertamente no abundan.

Ha de llamar la  atención lo
esencial que resulta este  elemen-
to natural, su grandeza, su origen
y si me apuran,  su aspecto  místi-
co y sobrenatural, que da sosiego
al alma que ansía la calma , sed al
peregrino, y buena compañía al
hombre que buscando un lugar y
rato de esparcimiento , acaba por
dar por escogido , un lugar entra-
ñable donde poder departir con
los amigos al son de un licorcillo o
bien algo más entonao pueda
contemplar lo bello que es el caer
de esa casta hermana, dulce y si-
gular.

Al Sur del
Torcal, por
Alonso Martín

antiguo de la zona, el cortijo La
Torre, donde pertenecían varias
fincas colindantes. Este cortijo
estaba regentado por un convento
de monjes de Loja y fue vendido
por 30.000 pesetas. Se llama torre
porque está a tres metros de la
defensa morisca llamada torre de
Xevar. Cuando las tropas de los
Reyes Católicos expulsaron a los
moros, años después en 1496, con
maderas y materiales, del derribo
de la torre se mandó a construir la
ermita de Jeva y de ahí lo de
palmares de Jeva o partido de
Jeva. Siguiendo el paseo por el Sur

Del arado de bueyes al tractor con GPS, el
Sur del Torcal más de medios siglo después

Hoy siguiendo con mis vivencias
de la niñez desde la yunta de
bueyes tirando del arado de palo,
hasta esos tractores de hoy que
pueden arar dirigidos por un
mando a distancia. Cuántos
escalones hemos subido en
cualquier campo de la vida. El
progreso fue llegando gracias a los
talentos creadores y a las mejoras
económicas desde la penicilina del
doctor Fleming hasta los
trasplantes de corazón del doctor
Barna. Hoy quiero dar un paseo
histórico recordando el cortijo más

del Torcal, nos encontramos con el
cortijo más antiguo cerquita de
Villanueva de la Concepción
‘Sopalmito’. Muy cerca, en 1808,
en la cuesta del palmar empezó a
formarse el ‘pueblecillo’ que ya en
los años de mi niñez, años  50,
lejos de pensar en ser pueblo y
mucho menos ser cabeza de
partido o comarca, que desde
luego mereció ser. Digo esto
porque el movimiento comercial
que tuvo el ‘pueblecillo’ de los
campos de Álora, Almogía y
Casabermeja se desplazaban al
‘pueblecillo’ atraídos por la fama

de unos equipos de profesionales
carpinteros, herreros, zapateros,
herradores, albardoneros,
talabarteros, etc. Varias tahonas,
panaderías, comercios de
comestibles, textiles, tabernas,
molinos de aceite. Los pueblos de
esta categoría solían tener una o
dos posadas. El ‘pueblecillo’
contaba con seis posadas que a su
vez eran fondas, es decir comida y
cama para el descanso de los
arrieros. Aquellos oficios hoy
perdidos hicieron un ‘pueblecillo’
que mereció ser, más que pueblo,
cabeza de comarca. 
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Antequera
SALUD

Baja el riesgo de contagio en
la comarca de Antequera con
una incidencia de 143,4 casos

ANTEQUERA | Mejora la situa-
ción sanitaria. Una semana
después la comarca de Ante-
quera se aleja del centenar
de contagios y vuelve a estar
en ‘riesgo medio’ al bajar la
incidencia 20 puntos y pa-
sar de 162,5 casos a 143,4 ca-
sos por 100.000 habitantes.

Desde el pasado viernes 7
de mayo la Consejería de Sa-
lud ha contabilizado 75 nue-

pios los que están oficial-
mente libres de coronavi-
rus: Cañete, Cuevas Bajas,
Cuevas de San Marcos y Vi-
llanueva de la Concepción.

Los cribados realizados
en Villanueva de Tapia y Va-
lle de Abdalajís se saldaron
con un positivo cada uno y
este próximo martes Molli-
na se someterá tambien a
las pruebas masivas.

vos positivos que se han
producido en Alameda (8),
Almargen (1), Antequera
(19), Archidona (1), Campi-
llos (8), Fuente de Piedra
(8), Humilladero (2), Molli-
na (14), Sierra de Yeguas (5),
Teba (1), Valle de Abdalajís
(2), Villanueva del Trabuco
(2), Villanueva del Rosario
(3) y Villanueva de Tapia (1).
Actualmente son 4 munici-

EDUCACIÓN

Medio centenar de empresas
presentan ofertas para la
mejora de la calle Infante
ANTEQUERA | Medio centenar
de empresas han presenta-
do ofertas para el proyecto
de reurbanización y reorde-
nación del tráfico de la calle
Infante Don Fernando y su
entorno de Antequera. Se
trata de una actuación que
se ha licitado por 1,8 millo-
nes de euros y que se enmar-
ca en la estrategia ‘DUSI Ca-
minito del Rey: el desarrollo
urbano a través del turismo
de interior de la Costa del
Sol’, cofinanciada por el
Fondo Europeo de Desarro-
llo Regional (FEDER) y la Di-
putación de Málaga.

El diputado de Fomento e
Infraestructuras, Francisco
Oblaré, ha explicado que es-
ta semana ha concluido el
plazo de presentación de
ofertas y el viernes se reunió
por primera vez la mesa de
contratación para comenzar
a estudiar la documenta-
ción presentada por las em-
presas. Oblaré ha destacado
el gran interés que ha des-
pertado este relevante pro-
yecto, redactado por el
Ayuntamiento de Anteque-
ra, que supondrá una im-
portante transformación de
la calle Infante Don Fernan-
do, la vía principal de Ante-
quera, con el objetivo de

abastecimiento de agua, sa-
neamiento y pluviales, tele-
fonía, gas natural, suminis-
tro de energía, telefonía y
alumbrado público, señali-
zación viaria y recogida de
residuos sólidos urbanos,
que se realizará mediante la
instalación de contenedores
soterrados. Igualmente, se
cambiará el mobiliario ur-
bano con nuevos bancos y
papeleras, así como con la
instalación de jardineras y
arbolado.

Paralelamente, la actua-
ción también incluye ele-
mentos de última tecnolo-
gía como las señales verti-
cales que se iluminan por la
noche, alimentadas desde
la red eléctrica del alumbra-
do público, y habrá ‘islas’
para poder cargar los dispo-
sitivos móviles gracias a la
energía solar.

mejorar la movilidad y la ac-
cesibilidad urbana e inte-
rurbana sostenible, promo-
viendo la economía baja en
carbono.

El proyecto contempla
sustituir todas las infraes-
tructuras de la vía, ampliar
el ancho de las aceras, ins-
talar nuevo mobiliario urba-
no y renovar el pavimento
para el tráfico rodado. De
esta manera, se invertirá  la
configuración que tiene ac-
tualmente la calle, dando
preponderancia al viandan-
te sobre el vehículo particu-
lar. 

Esto se conseguirá am-
pliando la superficie que se
destina al uso peatonal en
detrimento de la que actual-
mente tienen reservadas los
vehículos. Además, se prevé
la renovación de todos los
servicios urbanos, como

CONTAGIOS_ El distrito la Vega se aleja del centenar de
positivos semanales sumando 75 nuevos casos

SALUD

VACUNACIÓN MASIVA EN EL  PABELLÓN FERNANDO ARGÜELESEl 
pasado viernes 800 personas acudieron a la vacunación masiva realizada en el pabellón
municipal Fernando Argüelles de Antequera. Una prueba piloto para utilizar de aquí en
adelante este espacio como otro punto de vacunación externa a los centros de salud y que
se une así  al  edificio San Juan de Dios que también fue habilitado para este fin hace ya tres
semanas. Todos los asistentes estaban citados y pasaron un control a la entrada.

EDUCACIÓN

EL INFANTE  SE QUEDA CON UNA ÚNICA CLASE DE INFANTIL
La manifestación del pasado viernes a la que acudieron decenas de familias ha servido de
poco. Finalmente, la Educación ha establecido solo una clase de 25 alumnos para Infantil
de 3 años en el colegio público Infante Don Fernando de Antequera de cara al próximo cur-
so 2021/2022. Esto supone que los 6 alumnos restantes tendrán que se reubicados en otros
centros educativos de la ciudad. Ahora las familias buscan alternativas.
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COLECTIVOS

ANTEQUERA | Las instalaciones
de Hotel Antequera Golf de
Antequera han acogido este
miércoles el XII Congreso de
UGT Andalucía, el primer
evento multitudinario desde
que comenzó la pandemia, ya
que ha contado con la partici-
pación de 150 delegados en re-
presentación de los afiliados
de la organización. En él, Car-
men Castilla ha sido reelegida
para ser secretaria general de
UGT en Andalucía, siendo la
única candidatura que se ha
presentado para este manda-
to.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno
Bonilla, ha estado presente en
la presentación en la que ha
tendido la mano a las organi-
zaciones sindicales y agentes
económicos al tiempo que ha
hecho un llamamiento para
“concentrar toda la energía”
con el fin de que esa recupera-
ción social y económica llegue
lo antes posible. «Debemos
hacer un esfuerzo histórico
para sumar, que es lo que nos
están pidiendo los andalu-
ces”.

Por su parte, Castilla ha des-
tacado los grandes retos que
tienen por delante, entre ellos
el cómo va a quedar el merca-
do laboral en Andalucía des-
pués de los ERTES, cómo será
la vuelta de los trabajadores a

sus puestos de trabajo o el rei-
nicio de la actividad. «Nos pre-
ocupa enormemente las políti-
cas de recortes desde el inicio
de la pandemia. El sistema sa-
nitario público necesita más
financiación y más impacto
del PIB andaluz en mantener
un servicio potente porque eso
es lo que hace que no existan
desigualdades».

Por otro lado, también ha
estado presente su homólogo,
el secretario general de UGT
en España, Pepe Álvarez,
quien ha puesto sobre la mesa

Antequera acoge el XII
Congreso de UGT Andalucía

tres objetivos fundamentales:
la derogación de las reformas
laborales, la subida del salario
mínimo interprofesional y la
reforma del sistema de pensio-
nes. «La UGT de Andalucía ha
realizado un trabajo extraordi-
nario y positivo que se ha ido
plasmando en la afiliación y
en los resultados de las elec-
ciones sindicales, siendo una
demostración de que los tra-
bajadores de Andalucía están
dando pleno soporte a la ges-
tión de la Unión General de
Trabajadores».

REUNIÓN_ Al encuentro donde Carmen Castilla fue
reelegida, asistió el presidente Juanma Moreno

OBRAS

La Junta invierte  600.000 euros en obras
y daños por la DANA en Antequera
ANTEQUERA | La delegada terri-
torial de Administración Lo-
cal en Málaga, Mónica Alejo,
ha visitado Antequera, don-
de se ha reunido con el alcal-
de, Manuel Barón, para co-
nocer los proyectos ejecuta-
dos con subvenciones de la
Consejería que dirige Juan
Marín, como la reparación
de los daños provocados por
la DANA en 2019 y la reurba-
nización de calles y espacios
públicos realizadas con car-
go al Programa de Fomento
del Empleo Agrario (PFEA).
En concreto, la Consejería
concedió al Ayuntamiento
de Antequera una ayuda de

119.547,42 euros para estabi-
lizar una ladera en la calle
Niña que corría riesgo de co-
rrimiento de tierras.

En cuanto al PFEA, en los
dos últimos años, la Junta ha
destinado a Antequera
486.961,48 euros para cofi-
nanciar las obras de reurba-
nización realizadas en diver-
sas calles como Chimeneas,
Antonio González Chuzo,
Mancilla, Plata, Toronjo,
Cervantes, Cazorla, Centine-
la o la Plaza El Tejar. Tam-
bién gracias a este programa
el Ayuntamiento de Ante-
quera ha podido acometer
reformas en las traseras de la

Iglesia de San Juan y habili-
tar un Aula Botánica en la
Glorieta Rojas Pérez.

Este año, y a la espera de la
Comisión Provincial de Se-
guimiento del PFEA que se
celebrará este viernes, la pre-
visión es adjudicar al Ayun-
tamiento de Antequera des-
de la Consejería más de
254.000 euros para los mate-
riales de los proyectos de ga-
rantía de espera a falta aún
de concretar las cantidades
en materia de empleo esta-
ble.

El alcalde ha destacado que
Antequera “es el Ayunta-
miento que más dinero apor-

OBRAS

La Junta impulsa con 15
millones el Puerto Seco con el
Fondo de Desarrollo Urbano
FASE 1_ La operación supondrá el inicio de la
urbanización de 100 hectáreas del proyecto Megahub

ANTEQUERA | La Junta de Anda-
lucía, a través del Fondo de
Desarrollo Urbano, impulsa-
rá con el apoyo financiero de
15 millones de euros las
obras de urbanización de la
primera fase de la platafor-
ma logística Megahub Anda-
lucía, iniciativa público-pri-
vada fruto del convenio entre
la empresa Puerto Seco de
Antequera, que asume el
56,74% de la inversión, y la
Agencia Pública de Puertos
de Andalucía, a través de la
Red Logística de Andalucía,
que absorbe el 43,26% res-
tante. El consejero de Ha-
cienda y Financiación Euro-
pea, Juan Bravo, acompaña-
do de la delegada del Gobier-
no de la Junta en Málaga, Pa-

tricia Navarro, ha asistido al
acto de firma de la operación
junto al presidente de Puerto
Seco de Antequera, Domingo
de Torres; el gerente de la so-
ciedad, Saúl Minguela; la de-
legada de Groupe IDEC en
España, Maite Palomino; y
representantes de GED Capi-
tal.

GED Andalucía Urbano,
una de las entidades encar-
gadas de la gestión del Fon-
do de Desarrollo Urbano,
participará también en la
parte privada del proyecto,
cuya inversión estimada as-
ciende a 23,7 millones de eu-
rosincorporándose al accio-
nariado de Puerto Seco de
Antequera con un 5% del ca-
pital social. Los accionistas

mayoritarios de Puerto Seco
de Antequera son el empre-
sario malagueño Domingo
de Torres, propietario de la
empresa de transportes Aco-
tral, y el socio internacional
francés Groupe IDEC, recien-
temente incorporado al capi-
tal en octubre de 2020.

Esta primera fase incluirá
todas aquellas actuaciones
de urbanización del suelo,
así como los viales, zonas
verdes y libres en una super-
ficie de 102 hectáreas (de un
total de 338 hectáreas) en el
extremo occidental del tér-
mino municipal de Anteque-
ra, junto al núcleo urbano de
Bobadilla Pueblo, siendo los
suelos tanto de titularidad
pública como privada.

ta para el PFEA en la provin-
cia” y ha coincidido con la
delegada en su “desacuerdo
con el Gobierno central por
haber cambiado en Málaga
los días de trabajo, de 90 a 45
días en los contratos, con el
consiguiente perjuicio para
las personas que están traba-
jando”.

Durante la reunión, la dele-
gada territorial también ha
destacado la reciente apro-
bación en Consejo de Gobier-
no de dos Decretos-Leyes
ELA destinados a ampliar la
autonomía competencial y
financiera de las Entidades
Locales Autónomas (ELA),

que incluyen una línea de
subvenciones de 2,5 millones
de euros para garantizar los
servicios públicos de su com-
petencia que deben prestar a

sus habitantes. “En el caso
de la ELA Bobadilla Estación
podrá solicitar hasta más de
75.800 euros de ayudas”,
anunció Alejo.
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Antequera  |
ECONOMÍA

ANTEQUERA | La empresa multi-
nacional finlandesa Lumon
comenzará las obras de cons-
trucción de su fábrica de cris-
tales para terrazas en Ante-
quera este próximo lunes 17 de
mayo con el fin de estar opera-
tiva en agosto de 2022. La em-
presa malagueña Chirivo
Construcciones será la encar-
gada de desarrollar los traba-
jos con una inversión que as-
ciende a los 30 millones de eu-
ros.

En el mediodía de este vier-
nes se ha llevado a cabo el acto
simbólico de colocación de la
primera piedra en el Parque
Empresarial de Antequera
(PEAN). Tal y como ha confir-
mado el CEO de la empresa,
Jussi Kinnunen, se crearán 100
puestos de trabajo directos,
aunque contando los indirec-
tos la cifra ascendería hasta
los 200. Todo ello, “para poder
responder a la creciente de-
manda existente en el merca-
do español, esperando tener
un largo futuro en esta ciu-
dad”. En el acto ha estado pre-
sente el consejero de Presiden-
cia de la Junta de Andalucía,
Elías Bendodo, quien ha pues-
to en valor este proyecto de in-
versión privada que llega a
Andalucía «como un mensaje
y una prueba de estabilidad de
un Gobierno que elimina tra-

bas burocráticas y baja im-
puestos. De ser un infierno pa-
ra la inversión, Andalucía se
ha convertido en una autopis-
ta para ello».

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, ha señalado
que el inicio de las obras de la
nueva fábrica de una multina-
cional como Lumon vienen a
iniciar “un proyecto inversor
de gran importancia para la
ciudad porque viene a marcar
un antes y un después en este
proceso de crisis económica
marcado en el último año por
la pandemia del coronavirus”.

Así, la provincia de Málaga
contará con la tercera fábrica
en el mundo de Grupo Lumon

Lumon comienza las obras de
su nueva fábrica en Antequera

y la que será la segunda en Eu-
ropa. Tras 35 años en el merca-
do español y con una plantilla
en el país de más de 250 em-
pleados, esta planta producirá
para todos los países del sur
de Europa en los que la com-
pañía tiene presencia.

El sistema que actualmente
conocemos como cortinas de
cristal fue creado en Finlandia
por Lumon hace ya más de 40
años, donde tienen su fábrica
europea y desde la que actual-
mente exportan a España. Ac-
tualmente, la compañía cuen-
ta con una segunda fábrica en
Canadá desde la que se abas-
tece al mercado norteamerica-
no.

EMPLEO_ Con una inversión de 30.000 euros esperan
crear 100 puestos des trabajo directos

MEDIO AMBIENTE

Antequera reparte 200
papeleras entre  los colegios

ANTEQUERA | En Antequera el
reciclaje está muy presente,
de hecho, la media de kilos
de residuos que se reciclan
por habitante y año (19,5) es
superior a la media nacional
(17,1 kilos) y a la media anda-
luza (12,8).

Es por ello que para seguir
concienciando sobre el res-
peto del medio ambiente, el
Ayuntamiento de Antequera
y el Consorcio Provincial de
Residuos van a repartir un
total de 200 papeleras de re-

ciclaje entre todos los cole-
gios de la ciudad, tanto pú-
blicos como concertados.
Cien de estos recipientes es-
tarán destinados al depósito
de envases ligeros (contene-
dor amarillo) y otros cien pa-
ra papel y cartón (contene-
dor azul).

Esta mañana ha comenza-
do el reparto en el Colegio
Nuestra Señora del Carmen
como en el CEIP Reina Sofía.

Por tanto, los escolares de
Antequera tienen más que

nunca al alcance de la mano
adoptar pautas de reciclaje
de residuos con materiales
habituales en el colegio co-
mo papel, cartón y cartulina,
papel de aluminio, envases
de zumos o batidos, entre
otros. La concejal de Educa-
ción, Sara Ríos, ha argumen-
tado “la importancia de reci-
clar en entornos educativos
para seguir trabajando así
por el medio ambiente”. De
hecho, en cuatro años, el re-
ciclaje ha crecido.

OBRAS

La Salle Virlecha revela una
escultura conmemorativa por
su 50 aniversario
SEMANA DE LA SALLE_ El colegio ha celebrado sus 50
años de historia que fue interrumpido por la pandemia
ANTEQUERA | LEl colegio La Sa-
lle Virlecha de Antequera
continúa conmemorando
sus 50 años de historia. Es
una celebración que se ha
visto atrasada por la pande-
mia, pero que ahora festejan
con la misma ilusión y por
fin de manera presencial. En
la mañana de este viernes 13
de mayo se ha desvelado una
escultura conmemorativa
que se suma al mural mosai-
co ‘Somos la Salle’ inaugura-
do en el día de ayer sobre una
de las fachadas del centro,
con el que han agradecido la
colaboración que les han
ofrecido las empresas loca-
les a lo largo de todos estos
años.

En relación a la nueva figu-
ra, el director del centro, Ma-
nuel León, ha explicado que
su intención era que el mo-
numento fuera un símbolo
que envejeciera con el tiem-
po «y de hecho está ya un po-
co envejecido» con el fin de
representar las huellas que

han ido marcando cada épo-
ca, cada profesor y cada
alumno. «Queremos que este
monumento sea testigo del
tiempo, del futuro y de la
transformación del centro».

El alcalde de Antequera,
Manuel Barón, también pre-
sente en el acto, ha manifes-
tado el «orgullo» que es para
la ciudad tener centros edu-
cativos como la Salle Virle-
cha deseándoles que cum-
plan muchos años más con
esa calidad que les caracteri-
za.

Por último, ha intervenido
el hermano director de la co-
munidad de La Salle, Diego
Apresa, quien ha querido
lanzar un mensaje a los
alumnos. «Para volar, hacen
falta muchas raíces. Mien-
tras más fuertes sean, más
pronto y mejor podréis al-
canzar un vuelo muy alto y
para eso está La Virlecha,
junto con vuestra familia».

La Salle Virlecha, en plena
Vega de Antequera es un

centro abierto que acoge a
diario a unos 600 alumnos
de Antequera y su comarca y
de pueblos de otras provin-
cias cercanas. «Esta riqueza
social y cultural dota al cen-
tro de un carácter único y es-
pecial ya que son muchos los
antiguos alumnos que han
pasado por estas aulas y ta-
lleres».

La historia del colegio se
remonta hace más de 50 años
cuando se inauguraron estas
instalaciones para impartir
los cursos del bachillerato
laboral. Una escuela que
desde los primeros títulos ha
estado vinculada con la for-
mación profesional y el teji-
do productivo de su entorno.
Un cambio importante fue la
ampliación de los conciertos
para impartir la ESO y el Ba-
chillerato.

Los actos conmemorativos
están coincidiendo con La
Semana de la Salle, por el día
de su fundador San Juan
Bautista de la Salle.

RECICLAJE_ La media de kilos de residuos que se reciclan
por persona y año en la ciudad se sitúa en 19,5
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Antequera
recuperará
la Feria de
Primavera
ANTEQUERA | Antequera sí cele-
brará este año la Feria de la
Primavera de forma presen-
cial después de que la pan-
demia lo impidiera en 2020.
Así lo confirmó el alcalde,
Manuel Barón, quien señaló
que no será una feria como
las anteriores, ya que sufrirá
una modificación, pero ase-
guró que, aunque será dife-
rente, sí «habrá motivación
para que haya movimiento».

El año pasado el Área de
Ferias impulsó de forma vir-
tual a través de  Youtube esta
centenaria feria por primera
vez en su historia. Todas las
actividades se realizaron de
forma voluntaria por dece-
nas de participantes, ya que
el presupuesto previsto se
destinó para la creación de
un Fondo de Contingencia
para hacer frente a las conse-
cuencias de la Covid-19.

ANTEQUERA

ANTEQUERA | Desde el pasado
lunes 10 de mayo se han re-
ducido los límites de veloci-
dad para la circulación de
vehículos a un máximo de
30km/h y 20km/h con la en-
trada en vigor el Real Decreto
970/2020 por el que se modi-
fican el Reglamento General
de Circulación y el Regla-
mento General de Vehículos
en materia de medidas urba-
nas de tráfico.

En las vías urbanas de pla-
taforma única, en las que las
zonas destinadas a la circu-
lación de vehículos y peato-
nes se encuentran al mismo
nivel –caso de la calle Mere-
cillas–, se establece que la
velocidad máxima será de 20
km/h. En vías urbanas con
un único carril  por sentido
de circulación, la velocidad
máxima será de 30 km/h.

Estos son los dos grandes
grupos que resumen la ma-
yoría de las calles de Ante-

Se reducen los límites de
velocidad en vías
urbanas este lunes

quera, añadiéndose otro ter-
cer grupo en el caso de 50
km/h como máximo en el ca-
so de que las vías urbanas se-
an de dos o más carriles por
sentido de circulación

Caber mencionar también
que, con esta nueva modifi-
cación de normativa, los ve-
hículos de movilidad perso-
nal (patinetes eléctricos, por
ejemplo) pasan a ser defini-
dos formalmente como vehí-
culos, por lo que pasan a te-
ner formalmente prohibida
su circulación por las aceras
y zonas peatonales.

La motivación de este cam-
bio normativo que entra en
vigor en toda España se pro-
duce con el objetivo de redu-
cir la mortalidad de los atro-
pellos. 

También se reduce la dis-
tancia de frenado a la mitad
y el ruido derivado de la cir-
culación de vehículos por las
calles.

COLECTIVOS

ANTEQUERA | Después de que el
paro bajara en Antequera por
primera vez este año en 39 per-
sonas durante el mes de mar-
zo, llegan malas noticias de
mano de los datos de empleo
de este mes de abril donde se
han registrado 25 parados más
que engrosan las listas del
SAE. El paro femenino vuelve
a ser mayor que el masculino,
ya que han sido 18 mujeres las
que han perdido el empleo
frente a siete hombres.

La ciudad del Torcal co-
mienza así mayo con 4.359 pa-
rados. Unas cifras similares de
nuevo a las que se dieron entre
abril y mayo del año pasado,
cuando había una media de
4.300 parados después de que
se dispararan los números al
estallar la pandemia del coro-
navirus.

El alcalde de Antequera,
Manuel Barón, ha señalado
que este ligero aumento puede
haber sido fruto de contratos
temporales por Semana San-
ta. El regidor espera que en
mayo y durante los meses de
verano se produzca un «re-
punte» de la empleabilidad y
de los contratos de trabajo ha-
cia arriba. «Entiendo que cada
vez queda menos tiempo para
que se inicie la recuperación,
ayudados por la economía an-
daluza y las acciones activas
de empleo que se van a poder
seguir haciendo con los fon-
dos de la Unión Europea», ha
manifestado el regidor ante-
querano, quien una vez más
ha destacado que el Ayunta-
miento pondrá todo de su par-
te para que así sea.

Paro comarca
El mes de abril deja malas ci-
fras de paro en diferentes pue-
blos de la comarca de Ante-
quera. Sin embargo, la pérdi-
da de trabajo se ha acentuado
en dos municipios: Campillos

y Cuevas de San Marcos, don-
de se ha registrado medio cen-
tenar de desempleados duran-
te el mes de abril (50 y 51, res-
pectivamente). Campillos
vuelve así a superar el millar
de parados (1018), números
que se remontan a los meses
de marzo, abril y mayo de
2020, cuando estalló la pande-
mia del coronavirus. Por lo
que prácticamente se han per-
dido todos los empleos que se
han venido recuperando des-
de entonces. Y es que la cifra
de este mes, sumado a que en
febrero experimentó otra gran
subida (+57), ha hecho que
Campillos no pueda alejarse
de las cuatro cifras.

Por su parte, Cuevas de San
Marcos ha superado los 300
parados (319), datos también
similares a los de marzo y abril
del año pasado. Un umbral
que superaron durante el con-
finamiento pero que llevaban
sin sobrepasar desde media-
dos de 2015. Subidas que se
producen en la mayoría de ve-

El paro vuelve a subir en
Antequera en 25 personas
durante el mes de abril

ces cuando se dan por finaliza-
das las campañas agrícolas.

En la otra cabecera de co-
marca, Archidona, se ha con-
tabilizado un leve aumento
del paro (+2), por lo que co-
mienza el mes de mayo con 727
parados, después de que en
marzo se dispararan las cifras
en 55 nuevos desempleados.

El desempleo también ha
aumentado de mayor a menor
medida en Villanueva de Ta-
pia (+16), Villanueva del Rosa-
rio (+16), Villanueva de Algai-
das (+16), Villanueva del Tra-
buco (+8), Cuevas Bajas (+6),
Valle de Abdalajís (+6), Almar-
gen (+5), Villanueva de la Con-
cepción (+4) y Sierra de Ye-
guas (+2).

Por otro lado, las oficinas de
empleo han tenido menos de-
manda en municipios como
Alameda (-20), Humilladero (-
14), Teba (-7), Mollina (-5),
Fuente de Piedra (-2) y Cañete
la Real (-2), donde abril ha tra-
ído consigo más contratos de
trabajo.

OBRAS

ANTEQUERA | La calle Río del
Rosal en el barrio de San
Juan en Antequera ya cuenta
con una nueva iluminación
nocturna en su tramo cen-
tral, el que discurre junto a la
ribera del Río de la Villa.

Se trata de una actuación
desarrollada por el Ayunta-
miento de Antequera que ha
supuesto una inversión que
supera los 12.000 euros, co-
locando un total de 9 faroles
artísticos antequeranos so-
bre columnas adaptadas a la
altura de los muretes que sir-
ven como límite hacia el río.

Según informan desde el
Ayuntamiento, se resuelve
así una propuesta vecinal en
la que se llevaba trabajando
desde hace mucho tiempo
debido a las complicaciones

Nueva iluminación de la
calle Río del Rosal en el
barrio de San Juan

técnicas presentes en la zona
para poder dotar de suminis-
tro eléctrico a los puntos de
luz en cuestión, hecho que
ya ha sido solventado. El pro-
yecto ha incluido tanto los
faroles en sí, las columnas
artísticas que los soportan,
la instalación eléctrica y la
obra civil que ha sido nece-
saria.

El teniente de alcalde Juan
Álvarez reconoce que la solu-
ción técnica no ha sido fácil,
pero la iluminación de dicha
vía –que conecta el barrio
del Carmen con el de San
Juan a través del Henchidero
y de la ribera del río– ya es
un hecho que beneficia tanto
a vecinos como a los devotos
del Señor de la Salud y de las
Aguas.

SOCIAL

‘Alma’ nueva
muestra de
la vecina
Ángeles
Miranda
ANTEQUERA | Medio centenar de
obras pictóricas de la artista
antequerana Ángeles Miranda
se exhiben desde el viernes 7
de mayo y hasta el próximo 21
de mayo en la Sala de Exposi-
ciones. Se trata de ‘Alma’, un
muestra al público sobre su vi-
sión más íntima de los retratos
y paisajes que componen una
obra pictórica llena, precisa-
mente, de todo su ser.

Los cuadros combinan téc-
nicas como el óleo, el acrílico o
el pastel sobre madera o lien-
zo.  Esta exposición se podrá
visitar de lunes a viernes en
horario de seis de la tarde a
nueve de la noche durante las
dos próximas semanas.

COMARCA_ Campillos y Cuevas de San Marcos, los más
afectados por la subida del paro en la comarca
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DESALOJOS Mediaokupas ofrece un servicio basado principalmente en la mediación entre el propietario y el okupa 

Celia Paredes
ANTEQUERA | «Hace cuestión de
dos semanas, tardamos solo
30 minutos en desocupar un
ático en el centro de Málaga».
Tras años de experiencia tra-
bajando para otra empresa de
la misma índole y después de
estudiar y formarse íntegra-
mente en el tema, su espíritu
emprendedor llevó a l ante-
querano Nabil Montes a crear
la empresa de desocupación
Mediaokupas, un servicio de
mediación entre el propieta-
rio de la vivienda y la persona
okupa que ideó hace más de
medio año y que ofrece no so-
lo en la comarca, sino en toda
España.

Y es que, aunque  con solo
leerlo puede parecer fácil, lo

que han conseguido no lo ha
sido en absoluto. Porque ese
mismo inmueble ya fue des-
alojado una vez mediante vía
judicial, después de dos años
de juicios y abogados. Pero
además, pasado un mes de la
expulsión de los inquilinos,
otros ocupas volvieron a me-
terse en el piso porque los an-
teriores vendieron la llave por
algo más de mil euros. 

Este caso que cuenta es una
de las tantas situaciones de
desamparo a las que se en-
frentan, particulares, fami-
lias y empresas, que no pue-
den defenderse y tienen que
afrontar costosos procesos ju-
diciales y sus consiguientes
daños materiales y económi-
cos. Todo esto sin contar la

imposibilidad de poder alqui-
lar, aprovechar o simplemen-
te disfrutar de su vivienda.  Es
por eso que aunque no se sa-
be a ciencia cierta cuánto
tiempo llevará desalojar una
vivienda, siempre será antes
que por medio de juicios.  La
situación de crisis de la pan-
demia y la normativa vigente
sobre propiedad inmobiliaria
ha provocado una prolifera-
ción de casos de ocupación
de viviendas y locales que ha
desbordado a la administra-
ción de justicia. «La ocupa-
ción siempre ha estado pre-
sente, lo que ocurre es que
antes la gente no sabía que
debía hacer o hasta qué punto
podía llegar. He estado en ca-
sos en los que ha intervenido
la policía y la Guardia Civil y
no han podido hacer nada».

Nunca un caso es igual a
otro, porque depende de la si-
tuación de la morada, el tipo
de okupa y su predisposición.
«Hay okupas que son más
agresivos y okupas que no
quieren hablar, pero también
los hay que son más cordiales
y les da vergüenza que una
empresa como la mía lleguen
a tocar a la casa delante de to-
do el mundo».

Aunque la principal labor
que desempeña Mediaoku-

Empresas

Crean una empresa que permite recuperar
una vivienda ‘okupada’ sin llegar a vía judicial

pas es la a negociación para
conseguir el desalojo de in-
quilinos ilegales, buscando la
entrega voluntaria de las lla-
ves, también se encargan de
gestionar problemas de con-
tratos e inquilinos precarios
que dejan de pagar. «Muchas
veces se creen vulnerables,
que están protegidos por la
ley  y  lo que pasa es que no
pagan porque no quieren».

Por otro lado, cuentan con
asesoramiento jurídico en el
caso de que se tenga que lle-
gar a una resolución legal,
siendo esto poco frecuente.
También realizan control de
acceso y vigilancia «basado
en la presencia de uno de
nuestros miembros durante
las 24 horas del día”. Además,
colaboran con  empresas de
videovigilancia, ofreciendo la

instalación de sistemas de
alarma de última generación
así como cerrajería. Sus servi-
cios más recientes han sido
en el ámbito local, como en
Teba, Campillos o Alameda,
así como en Málaga capital y
Puerto Banús. Cuentan con
un equipo de especialistas co-
mo abogados, procuradores,
y agentes de campo prepara-
dos para las actuaciones.
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‘Patrón San Benito’, el
nuevo aceite de oliva virgen
extra hecho en Campillos

CAMPILLOS | La S.C.A. Olivarera
San Benito de Campillos ha
empezado a comercializar
recientemente su nuevo acei-
te ‘Patrón San Benito Aceite
de Oliva Virgen Extra’.

El presidente de la coope-
rativa olivarera de Campi-
llos, Benito Avilés, explicó
que la Olivarera San Benito,
perteneciente a la cooperati-
va Dcoop desde sus inicios,
ha puesto a la venta una par-
tida inicial de 25.000 litros de
este nuevo aceite personali-
zado en formatos de 1 y 5 li-
tros.

“Al tomarlo notaremos un
aceite afrutado verde medio,
con recuerdo a frutas, al-
mendra y verde hierba.
Amargo y picante con inten-
sidad de ligero medio y poco
dulce. Un recuerdo al pasado
y una sensación en el pala-
dar de sabor a un auténtico
zumo de aceitunas”, añadió
el presidente de los olivare-
ros de la localidad.

‘Patrón San Benito AOVE’
nació en noviembre “gracias
al compromiso de los socios

de esta olivarera con la cali-
dad, a una rigurosa selección
en patio de las aceitunas, el
mimo de nuestros molineros
y el cariño en la bodega”, ex-
plicó Avilés, quien desveló
que la nota de cata de este
nuevo aceite ha sido de 7,1.

El alcalde de Campillos,
Francisco Guerrero, afirmó
durante la presentación del
aceite en el Hotel Mesón Los
Chopos, que iniciativas como
ésta “permiten visibilizar y
poner en valor el gran trabajo
que hacen los agricultores y
que culmina en ese oro líqui-
do que es el aceite. Hoy se
presenta un aceite personali-
zado con una marca local,
con entidad propia, y que va
a comercializarse no sólo en
nuestro municipio, sino tam-
bién a mayor escala. Es im-
portante tomar conciencia de
las cosas buenas que hace-
mos en el municipio y por
ello hay que felicitar a la coo-
perativa de Campillos y a to-
dos sus socios”. 

La Olivarera San Benito
quiere poner en valor con es-

te proyecto el trabajo de los
socios y agricultores de Cam-
pillos y el compromiso por la
calidad y la profesionalidad
de los trabajadores de la al-
mazara. También se pretende
dar a conocer la cultura del
aceite, promoción y sus be-
neficios entre todos los veci-
nos del municipio.

Este nuevo aceite se puede
adquirir en la tienda de la co-
operativa de Campillos, de
forma presencial o a través de
su tienda online, y en algu-
nos negocios locales. La Oli-
varera San Benito ha contado
para la creación de la marca
con la colaboración de Anto-
nio Guzmán, director comer-
cial a nivel nacional del gru-
po Dcoop, y Javier Morales,
del departamento de marke-
ting.

Tras la presentación tuvo
lugar una cata de aceites que
ha sido organizada por la De-
nominación de Origen Prote-
gida Aceites de Antequera y
llevada a cabo por el respon-
sable del panel de cata, José
María Horcas.

AGRICULTURA 

ANTEQUERA | Las almazaras
Finca La Torre de Bobadilla y
Hacienda de Colchado de
Cartaojal han sido dos de las
tres galardonadas por la cali-
dad de su aceite en la XX edi-
ción de los Premios al mejor
Aceite de Oliva Virgen Extra
de la provincia de Málaga.

Un certamen que la Dipu-
tación organiza con el objeti-
vo de poner en valor, dar a co-
nocer y ayudar a la mejora,
difusión y comercialización
de los aceites malagueños. La
cata y el fallo del jurado tuvo
lugar el pasado 4 de mayo en
la Fábrica Victoria de Málaga,
donde el jurado seleccionó
los mejores aceites de la cose-
cha 2020-2021. Concretamen-
te, Aceite Finca La Torre Se-
lección Hojiblanca, de Finca
La Torre, ha obtenido el ga-
lardón al mejor frutado verde
intenso. Por su parte, Aceite
Legado, de Hacienda de Col-
chado, se ha hecho con el
triunfo al mejor frutado verde

medio. El tercer premiado ha
sido Aceites Monjas de Ante-
quera, de Promociones Cimat
Álora XXII, como mejor fruta-
do maduro. Debido a la cali-
dad de las muestras presen-
tadas, el jurado ha decidido
otorgar accésits, en la moda-
lidad de frutado verde medio,
al aceite Único de Mondrón
de Olivarera San José Artesa-
no SCA. A esta vigésima edi-
ción del certamen han concu-
rrido un total de 16 almaza-
ras, pertenecientes a 15 mu-
nicipios de la provincia. En-
tre ellos Bravoliva SL (Arda-
les), Aceites de Sierra de Ye-
guas SCA (Sierra de Yeguas),
Aceites Castillo de la Estrella
(Teba), Aceites Tapia SL (Vi-
llanueva de Tapia) y El Labra-
dor SAT 8064 (Fuente de Pie-
dra). El premio está dotado
con 15.000 euros más IVA,
que se reparte entre las tres
categorías y consiste en la ad-
quisición, por parte de la Di-
putación, de un lote de acei-

tes ganadores para acciones
promocionales. Las almaza-
ras ganadoras entrarán ade-
más en el circuito de promo-
ción y comercialización na-
cional e internacional de la
marca ‘Sabor a Málaga’ y de
la empresa de promoción Tu-
rismo Costa del Sol, y exhibi-
rán en el etiquetado de los
aceites premiados la referen-
cia al galardón.

El diputado de Desarrollo
Económico y Sostenible,
Juan Carlos Maldonado re-
cordó que el pasado año, de-
bido a la imposibilidad de ce-
lebrar el tradicional certa-
men, tras declararse la pan-
demia por el Covid-19, la Di-
putación provincial optó por
comprar 1.000 euros en acei-
te a cada una de las 15 alma-
zaras que se presentaron a la
convocatoria “para paliar la
situación económica” que la
Covid-19 había provocado en
las almazaras de la provin-
cia. 

Las almazaras
antequeranas Finca La
Torre y Hacienda de
Colchado, premiadas al
mejor AOVE de Málaga
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AGRICULTURA 

ARCHIDONA | «Emprendedores
de Archidona comercializa-
rán un producto fabricado en
base a una biotecnología pio-
nera que permitirá eliminar
por completo el consumo de
productos químicos en la
aplicación de fertilizantes y
fitosanitarios en una finca
agrícola. El compuesto, des-
cubierto y perfeccionado tras
años de innovación, se basa
en una fórmula única en el
mundo que han denominado
Biotecnología de Intercam-
bio Celular.

El novedoso sistema per-
mite la transferencia de nu-
trientes de 16 algas unicelu-
lares y bacterias beneficiosas
que son absorbidas por la ho-
ja o la raíz estimulando el
crecimiento de las plantas y a
la vez su capacidad para ab-
sorber más nutrientes del
suelo empleando para ello
menos energía de la planta.

Los sucesivos test realiza-
dos durante años de investi-
gación constatan que esta
técnica estimula la planta y
en un tiempo récord de pocos
días se incrementa la masa
de raíces, el tamaño de la ho-
ja, el número de flores, la ma-
duración temprana y consi-
guientemente la producción
de frutos, objetivo básico de
cualquier agricultor.

Según explica el promotor
de Fenorganic, marca bajo la
cual se comercializará, Fran-
cisco José Jiménez, “se em-
plea el principio físico de la
transferencia de presión o
transmisión citoplasmática
por la que un tejido con me-
nos células recibe de forma
espontánea células de otro
con una mayor concentra-
ción”. Así, la clave del éxito
del producto ‘biodiseñado’
es que cuenta con una con-
centración de células que las
hojas de la planta, de forma
que se activa de forma natu-
ral el intercambio intercelu-
lar de nutrientes tanto con
las hojas como en la raíz. Los
nutrientes fluyen entre las
áreas de alta concentración y
las de baja para lograr un
equilibrio natural al aplicar

sobre células empobrecidas
de la planta que, a su vez lo
transfieren a otra células y
partes de la planta.

“Es como una bebida ener-
gética para plantas, al activar
esta capacidad de intercam-
bio intercelular se mejora la
tasa de crecimiento desde la
estructura de la raíz hasta el
fruto con más rendimientos,
más homogéneo y más vida
útil”, explica Jiménez. Los
primeros formatos que se co-
mercializarán desde la planta
de Archidona serán bioesti-
mulantes, nutrientes de alta
eficacia, regeneradores de
suelo, combinado de nitróge-
no, fósforo y potasio (npk) so-
luble, enriquecedores de sue-
lo y una gama de productos
para hogar y jardín enfocado
a particulares. 

La empresa promotora del
producto Fenorganic, es Fray-
mendel, perteneciente al gru-
po Percofan dedicada a la dis-
tribución de artículos para el
campo, la agricultura y la ga-
nadería y con 30 años de ex-
periencia en el servicio a esta-
blecimientos especializados
de Andalucía, Extremadura y
Murcia en la venta de de ali-
mentos para animales de
compañía, artículos y pro-
ductos para agricultura y jar-
dinería profesional y domés-
tica cien por cien ecológicos
bajo la marca Fray Mendel
que auspiciará a Fenorganic
que aglutina a la mayoría de
la gama actualmente.

Diseñan un abono con algas y bacterias
que evita usar químicos en cultivos 
PIONERO_ El producto elaborado en base a una biotecnología propia se llamará Fenorganic y se envasará en una
planta ubicada en el polígono de Archidona INVESTIGACIÓN_ Tras años de pruebas han logrado encontrar un
sistema que posibilita que aumente de forma rápida raíces, hojas, flores y consiguientemente frutos

laclave

■ ■ El novedoso sistema
permite la transferencia de
nutrientes de 16 algas
unicelulares y bacterias
beneficiosas que son
absorbidas por la hoja o la raíz
estimulando el crecimiento de
las plantas.

Biotecnología de
Intercambio Celular

Francisco Javier Jiménez Lara, director comercial, muestra una finca donde se ha aplicado el producto lo que se constata en la floración del olivar
y la frondosidad de sus hojas. PABLO LÓPEZ
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Ahorra en la reparación de tu vehículo con la nueva tarjeta
gratuita Fidelity del Grupo Antequera Motor
Celia  Paredes
ANTEQUERA | ¿Alguna vez te
has llegado a imaginar que
una avería en tu coche po-
dría traerte algo bueno?
Ahora esto es posible con la
nueva tarjeta FIDELITY del
Grupo Antequera Motor, un
nuevo modo de ahorrar en
tus futuras reparaciones.

Con FIDELITY, por cada re-
paración mecánica acumu-
las el 5% del total de la fac-
tura. Incluso si tu arreglo es-
tá cubierto por el seguro,
también podrás beneficiarte
del 2% del coste.

Para hacer uso de tu dine-
ro acumulado, sólo tienes
que solicitarlo en cualquier
visita al taller donde se te
descontará dicha cantidad
de tu factura.

¿Se te ha olvidado la tarje-
ta en casa? Con solo identifi-
car la matrícula de tu coche
o proporcionar otros datos
personales, el equipo del
Grupo Antequera Motor po-
drá acceder a los datos de tu
tarjeta sin necesidad de te-
nerla de manera física.

Tengas el coche de la mar-
ca que tengas, podrás obte-
nerla y beneficiarte de todas
sus ventajas. Y es que ahora
también podrás obtener in-
formación sobre tu vehículo
y sus diferentes operaciones

siempre que quieras. ¿No re-
cuerdas la fecha de tu próxi-
mo mantenimiento de tu co-
che? FIDELITY te enviará un
email para que no lo olvi-
des.

Desde la página
www.movilidadcliente.es
puedes acceder y consultar
tu monedero en cualquier
momento. Además, en esta
plataforma podrás consul-
tar la información relativa a
tu coche tal como revisio-
nes, ITV o garantía.

¿Sabes qué es lo mejor?
FIDELITY es totalmente gra-
tuita, no tiene ningún coste
de emisión ni de manteni-
miento para que disfrutes
de tu tarjeta siempre que
quieras. Además, ni la tarje-
ta ni el dinero acumulado
tienen fecha de caducidad.

No esperes más y consi-
gue ya tu tarjeta FIDELITY.
Es muy sencillo, sólo tienes
que ponerte en contacto con
el equipode  Grupo Ante-
quera Motor y en tan sólo
unos minutos, podrás ha-
certe con ella.

Contáctalos en su web
www.grupoantequeramotor
.com o a través de sus redes
sociales @grupoantequera-
motor.  También en el teléfo-
no 952 841 559 y el e-mail:
antequera@red.renault.es
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El PP muestra su rechazo al
pago de peaje en autovías
ANTEQUERA | El Partido Popular
de Antequera ha mostrado su
rechazo al pago de peajes en
las autovías que se pretende
establecer desde el Gobierno.
“Hemos calculado que los
que   no solemos trabajar en la
carretera  nos va a costar so-
bre unos 60 euros al mes en
un impuesto que no existía. A
los empresarios o autónomos
que trabajan en la carretera,
que además en Antequera tie-
ne una clara y eminente voca-
ción logística que nos hace
como nudo de comunicacio-
nes que estemos con empre-
sas constantemente trabajan-
do en carretera, pues el gasto
supere los 1.500 euros al

mes”. Es por ello que llevarán
esta moción a pleno al igual
que su oposición a que el Go-
bierno suba los impuestos de
aquellas familias que hagan
la renta de forma conjunta. 

También pedirán que se es-
tablezca un nuevo plan estra-
tégico de Igualdad de oportu-

nidades que ya hizo, recuer-
dan los populares, el gobier-
no de Mariano Rajoy, de este
modo han indicado que “des-
de 2018 se espera que vuelva
a renovarse sin que se haya
hecho por parte del Gobier-
no”. La información se dio a
conocer esta semana.

POLÍTICA

Matas apoya a
las familias del
CEIP Infante
Don Fernando
ANTEQUERA | El portavoz de Ade-
lante Antequera, Fran Matas.
ha calificado como “lamenta-
ble e incomprensible el hecho
de que finalmente Educación
haya cerrado un aula del cole-
gio público Infante Don Fer-
nando de Antequera.

En este sentido, Matas ha
señalado que "hoy se cierra
una unidad, el año pasado se
cerraron también unidades
en la pública, y entre los años
2016-2018 con un gobierno so-
cialista también se cerraron
unidades públicas en la ciu-
dad de Antequera”

“Lo que no tiene ningún
sentido es que padres y ma-
dres que han demostrado
querer una educación públi-
ca para sus hijos en un centro
muy concreto como es el de
‘Los Patos’ para una educa-
ción de 3 años, se tengan que
ver desplazados hasta otros
centros educativos en la ciu-
dad y no tiene ningún sentido
que mientras centros educati-
vos públicos de la ciudad de
Antequera tienen que tener 25
niños por clase, centros edu-
cativos sostenidos con fondos
públicos como son los con-
certados van a poder tener
clases con 16 y 17 niños”, ha
concluido.

POLÍTICA

ANTEQUERA | El portavoz de Ciu-
dadanos (Cs) en el Ayunta-
miento de Antequera, José
Manuel Puche, ha avanzado
una propuesta para convertir
el municipio en una ciudad
‘sin gluten’, además de otra
serie de medidas para apoyar
económica y socialmente a
este colectivo y a sus fami-
lias. “En Antequera residen
alrededor de 400 personas
celiacas, además de los 800 a
1000 turistas celíacos que
pueden visitar nuestro muni-
cipio en un año normal sin
pandemia”.

«La cesta de la compra de
una familia, en la que uno de
sus miembros es celíaco in-
crementa su importe en cerca
de 20 euros a la semana, con
respecto a familias en las que
no hay celíacos. Esto supone
un sobrecoste de unos 900

euros a final de año», ha se-
ñalado Puche, quien recuer-
da además «las dificultades
del día a día para encontrar
en la hostelería sitios libres
de gluten».

Para mejorar su situación,
desde Ciudadanos Anteque-
ra llevarán al próximo Pleno
una batería de medidas, en-
tre las que destacan la crea-
ción de la red de estableci-
mientos hosteleros y tiendas
de alimentación ‘Antequera
Sin Gluten; la  organización
de jornadas de formación pa-
ra hosteleros y familias; ins-
tar al Gobierno de España a
introducir deducciones fisca-
les en la declaración del IRPF
y ayudas; introducir opcio-
nes sin gluten en todos los
eventos futuros que organice
el Ayuntamiento que inclu-
yan comida. 

Cs propone convertir Antequera en
un municipio ‘sin gluten’

POLÍTICA

ANTEQUERA | El PSOE ha hecho
un llamamiento al equipo de
gobierno del Ayuntamiento
de Antequera para que atien-
da las demandas que les rea-
lizan desde el Mercado de
Abastos. En este sentido, han
denunciado que el mercado
municipal lleva práctica-
mente un mes sin un guardia
de seguridad. «Los comer-
ciantes y los propios clientes
están preocupados porque
antes había un guarda que
velaba por su seguridad, que
evitaba pequeños hurtos y la
venta ambulante».

Por otro lado, también han
hecho referencia a que los co-
merciantes están teniendo
problemas para conectarse a
la red wifi, puesta en marcha
recientemente. El presidente
de la Asociación de Comer-
ciantes del Mercado de Abas-
tos, Miguel Palomo, ha su-
brayado las demandas e in-

quietudes expuestas por el
PSOE , además de aclarar que
ya se han puesto en contacto
con el Ayuntamiento en más
de una ocasión para pedir
ayuda al respecto «y no nos
han hecho caso».

Los socialistas también
han reclamado el hecho de
que los BonoConsumo para
comercios se retrasen respec-
to a los de hostelería, «lo que
puede provocar que muchos
comerciantes tengan que
echar la persiana porque no
han podido aguantar hasta
junio».

También han vuelto a pedir
las ayudas directas que pac-
taron en su día «y que el
Ayuntamiento de Antequera
deje de presumir de superávit
de millones de euros cuando
no ponen en marcha ayudas
directas para los sectores
más afectados, entre ellos el
comercio de Antequera.

Demandan un guardia
de seguridad en el
Mercado de Abastos

“Presentamos una extensa
variedad de propuestas que
suponen un coste muy bajo
para las arcas municipales y
suponen grandes beneficios
para las familias, turistas y
los propios negocios, que
amplían su número potencial
de clientes”, ha explicado
Puche.

«Como en muchas otras
enfermedades, la conciencia-
ción, la información, así co-
mo la educación sobre la mis-
ma es fundamental tanto pa-
ra los enfermos como para
los familiares y amigos de es-
tos. Por eso, también quere-
mos que se lleve a cabo un ac-
to conmemorativo y reivindi-
cativo el 27 de mayo, Día Na-
cional de las Personas Celía-
cas”, ha insistido el líder na-
ranja, quien espera que su
propuesta sea aceptada.
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Un total de 700 jugadores de
pádel se an en Antequera
ANTEQUERA |Antequera acogió
desde la tarde del pasado
viernes 14 de mayo y durante
todo el fin de semana el Cam-
peonato de Andalucía de Ter-
cera Categoría de Equipos Ab-
solutos. Hasta 700 jugadores
de pádel se dieron cita en
Centro Deportivo Radsport La
Quinta, batiendo así récord
en participación. En total
compitieron 43 equipos, más
del doble que el año pasado,
27 equipos masculinos y 16 fe-
meninos.

Todos ellos lucharon por
conseguir el ascenso a la Se-
gunda Categoría, para lo que

en Málaga de la Federación
Andaluza de Pádel (FAP), Leo
Gatto, presentaron esta pri-
mera competición de pádel
que se disputó dentro del
nuevo convenio de colabora-
ción suscrito entre el Ayunta-
miento y la FAP.

En este sentido, Rosas des-
tacó que el campeonato su-
pondrán un impacto econó-
mico directo en la ciudad de
60.000 euros según cálculos
estipulados de la FAP. Todo
ello, sin tener en cuenta a los
acompañantes que asistieron
con los jugadores al haberse
concluido el Estado de Alar-

ma y estar de nuevo abierta la
comunidad autónoma.

“Todos los torneos que se
desarrollan en Antequera se

La ciudad del torcal
acoge el Campeonato
de Andalucía 3ª
Categoría Absoluta que
se estima que tendrá
un impacto económico
directo de 60.000

se disputó una de las 5 plazas
disponibles a través de este
torneo (tres para categoría
masculina y dos para femeni-
na).

El teniente de alcalde dele-
gado de Deportes, Juan Ro-
sas, y el delegado provincial

BALONMANO

El Iberoquinoa Antequera gana al
Burgos y cumple su sueño de volver
a la Liga  Asobal (23-22)
ANTEQUERA | El domingo 16 de
mayo de 2021 quedará mar-
cado desde ya y para siem-
pre en la historia del balon-
mano antequerano como el
día en el que el Iberoquinoa
Antequera consigue su tan
soñado y peleado ‘Objetivo
Asobal’ de nuevo después
de 9 años.

La octava jornada de la
Fase de Ascenso de División
de Honor Plata Masculina
termina con final feliz para
el equipo de Lorenzo Ruiz
que ha trabajado y luchado
hasta el final en un partido
nada fácil contra un gran
UBU San Pablo Burgos que
ha plantado cara desde el
minuto 1 al conjunto local
hasta el final haciendo peli-
grar el tan aclamado ascen-
so. Pero un gol de Nacho y
una última parada de Diego
Moyano en los dos últimos
minutos de tiempo extra fir-
maron la victoria.

Después de un comienzo
preocupante en el que los de
Burgos realizaron una san-
gría tanto en defensa como
en ataque, el Iberoquinoa
Antequera empezó a recu-
perar sobre el minuto 17 (6-
7) en el que reforzaron la de-
fensa hasta igualar el mar-

cador en el minuto 20 (8-8).
Un partido de sueño e ilu-
sión en el que han sonado
todos los nombres de los ju-
gadores pero sobre todo el
de Diego Moyano, ‘el abuelo
de Asobal’, que ha estado

impecable con cada parada.
Aunque el Fernando Argüe-
lles ha tenido aforo reduci-
do en un día histórico que
hubiera contado con lleno
absoluto, la afición ha sona-
do como nunca en uno de

los partidos más vibrantes y
emocionantes de la tempo-
rada que ha terminado con
el mejor de los desenlaces:
ascender a la Liga Asobal, la
máxima categoría masculi-
na de balonmano.

FÚTBOL

ANTEQUERA | El Antequera CF
empató contra el Torredonji-
meno (0-0) en la que fue la úl-
tima jornada de la segunda
fase de la competición en el
Grupo IX de Tercera División.

El encuentro comenzó a las
doce del mediodía en El Mau-
lí. Aunque los antequeranos
buscaban la tercera plaza de
la clasificación para poder
encarar el playoff para el as-
censo no ha sido posible por-
que solo les valía la victoria.

Así, el tercer, cuarto y quin-
to puesto se lo reparten entre

el Antequera C.F , el Torre-
donjimeno y el Almería B  lo
que determinará los cruces
en la siguiente fase. Tercero y
cuarto pasarán directamente
a semifinales del playoff
mientras que el quinto tendrá
que jugar una ronda de cuar-
tos de final frente a un Juven-
tud de Torremolinos. 

Serán eliminatorias a parti-
do único, en casa del mejor
clasificado, al que también le
valdrá el empate para pasar
(de ahí la importancia de ter-
minar terceros).

Antequera CF
empata contra el
Torredonjimeno

cuentan por éxitos”, afirmó el
Delegado Provincial de la
FAP, quien también recordó
que se mantuvieron y aplica-

ron todas las medidas y proto-
colos preventivos de seguri-
dad para evitar posibles con-
tagios de coronavirus.
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Un árbol por cada nacido en Alameda entre 2018 y 2020
ALAMEDA | Dicen que aprender
las cosas desde pequeños,
siempre es mejor. Siendo
así, los niños de Alameda
van a respetar y cuidar el
medio ambiente cada vez
que se acuerden del día en
que ellos mismos plantaron
el que es seguramente el pri-
mer árbol de su vida, con la
ayuda de las personas que
más les quieren en el mun-
do: sus familias.

'Un árbol por cada naci-
miento' es la nueva iniciati-
va que la Fundación Savia,
entidad rural sin ánimo de
lucro, ha promovido con el
objetivo de crear un vínculo
entre los niños y la naturale-
za mediante la plantación
de un árbol. Propuesta que
cuando llegó al Ayunta-
miento de Alameda fue
aprobada por unanimidad
pues "todos los grupos polí-
ticos recibieron de agrado
esta magnífica idea", apun-
tan los concejales de Medio
Ambiente y Urbanismo, Je-
sús Gallardo y Mari Tere Ávi-
la. Desde ese momento, pu-

blicaron un comunicado en
el que pedían el contacto de
todas las familias con niños
nacidos entre 2018, 2019 y
2020, tres generaciones con
las que se han conseguido
plantar cerca de un cente-
nar de árboles en el Parque
del Camorrillo, situado
aproximadamente a un kiló-
metro del pueblo. Concreta-
mente, se han sembrado pi-
nos piñoneros, una conífera
de hoja perenne natural au-
tóctona de la cuenca del Me-
diterráneo que resiste muy
bien la sequía, pero que
agradece recibir agua de vez
en cuando. Es por ello que
desde este momento cada
familia tiene que encargarse
de regar su pino, entre una y
dos veces por semana, y cui-
darlo "para que se manten-
ga una conexión real entre
el árbol y el niño, que no sea
plantarlo y desentenderse".
De hecho, cada pino lleva
consigo una etiqueta con el
nombre de cada niño “para
que también puedan identi-
ficarlo estas primeras sema-

nas cuando vayan a regar-
los”. Al mismo tiempo que
se involucra a los niños con

el medio ambiente desde pe-
queños, se ha conseguido
reforestar este campo de al-

FUENTE DE PIEDRA

FUENTE DE PIEDRA | Fuente de Pie-
dra avanza sin descanso en
las obras de las nuevas in-
fraestructuras hídricas con el
fin de recuperar el agua pota-
ble del municipio que lleva
años suministrándose por ca-
miones cisterna. Hasta el mo-
mento, se han puesto el pozo,
los depósitos de agua bruta, la
planta de tratamiento y la na-
ve industrial.

En los últimos días, se ha
dado un nuevo impulso a esta

actuación con las instalacio-
nes de las nuevas conexiones
de agua, que están práctica-
mente finalizadas, según in-
forman desde el Ayuntamien-
to a través de las redes socia-
les.

Según dicen desde el Con-
sistorio, estas conducciones
van a unir el pozo, los depósi-
tos, la planta de tratamiento,
los antiguos depósitos del Ce-
rro de la Virgen finalmente la
red general de agua.

Para que las nuevas instala-
ciones estén concluidas, sólo
falta la instalación de una
bomba de extracción en el
nuevo pozo, que se realizará
en la primera quincena de
mayo, y la instalación de la in-
fraestructura eléctrica que
permita el funcionamiento de
toda la maquinaria y que es-
peran que esté concluida
pronto con el fin de empezar
cuanto antes la fase de prue-
bas y la obtención de permi-

Fuente de Piedra avanza sin parar en las obras
de las infraestructuras para recuperar el agua 

rededor del pueblo "donde
antes no había mucha vege-
tación". Los pinos, adquiri-
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sos para «llevar el agua pota-
ble a las casas». 

«Probablemente, ésta sea
la actuación más compleja y
cara que el Ayuntamiento ha
acometido en décadas, pero
con constancia, esfuerzo y el
apoyo de otras administracio-
nes lo vamos a conseguir. Ca-
da vez estamos más cerca»,
exponen con entusiasmo des-
de el Ayuntamiento de la loca-
lidad que está destinando to-
dos sus esfuerzos en ello.

dos por el Consistorio, han
sido comprados en el co-
mercio local con una inver-
sión aproximada de mil eu-
ros, pues desde el Ayunta-
miento reafirman su com-
promiso de consumir siem-
pre que se pueda en el pue-
blo para reactivar la econo-
mía local y apoyar a los em-
presarios y autónomos que
han resultado tan perjudi-
cados en esta pandemia.

La iniciativa ha tenido tan
buen recibimiento "que es
la primera vez que la hace-
mos, pero no será la últi-
ma", ya que irán ampliando
generaciones. "Mucha gen-
te de otros años nos ha lla-
mado diciendo que también
querían participar, por lo
que incluiremos los niños
de 2016 y 2017 juntos con los
que nazcan en 2021 para
conseguir al menos otros
100 árboles más”, explican
desde el Ayuntamiento,
quienes esperan que los ár-
boles crezcan tan saluda-
bles como todos los niños
de Alameda.



Comarca   |
14 LUNES 17 DE MAYO DE 2021 viva

BOBADILLA ESTACIÓN

Bobadilla Estación reclama a
Transportes la creación de un centro
de competencias digitales de RENFE
BOBADILLA | Bobadilla Esta-
ción acogió una concentra-
ción el pasado miércoles pa-
ra reclamar al Ministerio de
Transportes del Gobierno de
España que establezca un
centro de competencias di-
gitales de RENFE en el cen-
tro ferroviario con el que se
crearían nuevos puestos de
trabajo.

Desde CGT y la Plataforma
en Defensa del Tren Rural de
Andalucía han reivindicado
el hecho de que mientras se
siguen haciendo concesio-
nes en otros lugares, Boba-
dilla Estación está total-
mente «olvidada», aun con-
tando con todos los paráme-
tros y requisitos necesarios
para la instalación de uno
de estos centros.

«Tanto las instalaciones
como todos los terrenos e in-
muebles ferroviarios están
prácticamente en desuso y
su extraordinaria ubica-
ción, en el centro geográfico
de Andalucía, convierten a
Bobadilla Estación en una
candidata idónea para al-
bergar uno de estos centros
y poder generar empleo es-
table y de calidad en la co-
marca de Antequera, ade-

más de revitalizar a este en-
clave ferroviario». Con la
concentración, la asocia-
ción de vecinos de Bobadilla
Estación y CGT han exigido
al Ministro que apueste por
Bobadilla Estación «dando
un valor añadido a esta po-
blación netamente ferrovia-
ria y el reconocimiento que
merece tras las sucesivas
decisiones políticas durante
años que han ido arrinco-
nando tanto a su estación
como al personal ferroviario
y a sus vecinas y vecinos«.

Argumentan que la ubica-
ción de un centro de compe-
tencias digitales contribui-

ría a frenar la despoblación
y a generar empleo de cali-
dad, dando uso a espacios
de dominio público que ac-
tualmente están infrautili-
zados.

«Lamentablemente desde
que se solicitó por CGT que
uno de estos centros se ins-
talase en Bobadilla ninguna
de las Administraciones ha
hecho el menor gesto de
apoyo en favor de esta esta-
ción ni de su población, a
diferencia de lo que viene
sucediendo con la clase po-
lítica en otros lugares, que
lo ven como una oportuni-
dad de progreso, de empleo

y de fijar población en el te-
rritorio como modo de com-
batir la despoblación y el
uso de instalaciones ferro-
viarias en desuso» han con-
cluido.

El centro ferroviario de
Bobadilla Estación está a
punto de cumplir 156 años
de historia. El núcleo urba-
no nació en torno a su esta-
ción de ferrocarril, famosa
por ser el centro de trans-
bordos de Andalucía desde
el que se distribuían los via-
jeros para los trenes hacia
Algeciras, Sevilla, Córdoba,
Granada y Málaga al menos
tres veces cada día.

BOBADILLA

BOBADILLA | La ELA de Bobadi-
lla Estación firmó un contrato
de ejecución para la obra de
remodelación de Plaza en
Partido Torrecilla con la em-
presa Pavasur con un coste to-
tal de 146.539 euros.

La necesidad de la ejecu-
ción de ‘Remodelación de Pla-
za en partido Torrecilla’ se va
a financiar con cargo a la sub-
vención de 48.063 euros por
parte de la Diputación Provin-
cial de Málaga en el marco del
Plan de Asistencia y Coopera-
ción 2019. El resto, unos
98.476 euros  los sufragará la
propia Entidad Local Autóno-
ma de Bobadilla Estación con
fondos propios. 

Se plantea la reordenación
y remodelación de una zona
existente en el acceso a la To-
rrecilla en malas condiciones
y muy deteriorado; proyec-

tando una Plaza con una
planta exterior circular y una
planta interior octogonal, de-
limitando una zona de estan-
cia con mobiliario urbano co-
mo son bancos de madera y
papeleras; y una zona verde
con pequeños parterres y 8 ár-
boles que doten de zona de
sombra necesaria; así como
una farola ornamental de
alumbrado público. La mejo-

ra del pavimento de un tramo
de vial de acceso y el arreglo
del acerado.

“Se trata de un nuevo ejem-
plo de la apuesta del equipo
de gobierno por La Torrecilla,
mejorando las infraestructu-
ras de saneamiento, abasteci-
miento de agua potable o
energía eléctrica ofreciendo
mayor seguridad y salubri-
dad”, explicaron.

Bobadilla Estación remodelará una
plaza por más de 100.000 euros

FUENTE DE PIEDRA

FUENTE DE PIEDRA | El Ayunta-
miento de Fuente de Piedra
y miembros de la Platafor-
ma del Tren Rural solicita-
ron al subdelegado del Go-
bierno Central en Málaga,
Teófilo Ruiz, que se retome
definitivamente y se im-
planten paradas de tren en
el municipio, al igual que lo
van a manifestar al resto de
Administraciones implica-
das. «Con esta propuesta
queremos ampliar la oferta
turística en nuestro munici-
pio, ya que son varias las lí-
neas que pasan por la actual
estación de tren de Fuente
de Piedra y que no realizan
paradas».

Según comunicaron des-
de el Ayuntamiento, el Sub-
delegado del Gobierno se ha
comprometido a convocar
una reunión de trabajo con

el presidente de Renfe para
poder debatir diferentes al-
ternativas y buscar conjun-
tamente soluciones.

El equipo de gobierno
agradeció al Subdelegado
del Gobierno que se haya
comprometido a estudiar
detenidamente todas las pe-
ticiones planteadas y a ofre-
cer una respuesta en un bre-
ve periodo de tiempo. «De-
clarar la vía férrea de Interés
General será una de las prio-

ridades para poder implan-
tar de nuevo las paradas en
nuestro municipio, y en esa
línea se ha comprometido a
trabajar con otras institu-
ciones».

La Plataforma del Tren y
el equipo de gobierno ase-
guraron que llevarán a cabo
cuantas acciones sean nece-
sarias para que «se atienda
y se ayude al pueblo de
Fuente Piedra para que se
vuelvan a tener paradas».

Fuente de Piedra solicita que se
instalen de nuevo paradas de tren

ALAMEDA

ARDALES | La Diputación de Má-
laga destinará 114.500 euros
al arreglo de dos calles en
Alameda, que se financiarán
a través del Plan de Reactiva-
ción Económica Municipal
(PREM). En Alameda se lleva-
rán a cabo dos proyectos. Por
un lado, la mejora de calle Jo-
sé Ortiz Rodríguez con un cos-
te de 91.257 euros. El objeto
principal de la actuación es la
sustitución de las redes de
abastecimiento de agua, sa-
neamiento y pluviales ade-
más de dotar de nuevas redes
de baja tensión y telefonía. Y
se renovará la calzada con un
pavimento a base de aglome-
rado asfáltico mientras que
para el acerado se ha optado
por un pavimento de baldo-
sas de terrazo tipo relieve.

Y, por otra parte, se proce-
derá a la pavimentación de la
calle Sierpes, una obra esti-
mada en 23.243 euros. En este
caso, los trabajos consistirán
en la sustitución del actual
pavimento de calzada y ace-

rado. Para la calzada se ha
previsto un pavimento de
adoquines rugosos mientras
que para el acerado se ha op-
tado por un pavimento de
adoquines en color. El diputa-
do provincial Juan Álvarez ha
visitado este viernes Alameda
y ha mantenido un encuentro
con el alcalde de la localidad,
José García, para analizar los
dos proyectos que se ejecuta-
rán. Álvarez ha subrayado
que este plan contribuye a
mejorar las infraestructuras
de los municipios y a generar
empleo en  los pueblos, ya
que se contempla que al me-
nos el 30% del personal em-
pleado para la ejecución de
los trabajos deben ser perso-
nas desempleadas o que es-
tén dadas de alta en situación
de mejora de empleo.

Además, ha recordado que
el PREM forma parte del con-
junto de iniciativas del Plan
Málaga para la recuperación
económica y social de la pro-
vincia.

Diputación destina
114.500 euros al
arreglo de dos calles
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ARDALES | El embalse Conde de
Guadalhorce o más conocido
como el pantano del Chorro
ha obtenido el distintivo Ban-
dera Azul, un reconocimiento
que pone en valor la calidad
de las aguas, el compromiso
con el medio ambiente y el
desarrollo sostenible del en-
torno. Una candidatura sobre
la que ya informó el alcalde de
Ardales, Juan Alberto Naran-
jo, en primicia a Las 4 Esqui-
nas y que este mismo martes
se ha resuelto con las mejores

CAMPILLOS

CAMPILLOS | La plataforma de
venta online dirigida a los
negocios y establecimientos
de Campillos ya es una rea-
lidad con la web compra-
yaencampillos.com

Hasta ahora han sido un
total de 45 los comercios de
Campillos que se han suma-
do a esta iniciativa, que tuvo
su origen en una idea de la
Asociación de Empresarias
de Campillos ‘Proyecta’ y
que ha sido ejecutada por el
Ayuntamiento. “Desde el
primer momento no duda-
mos en ponernos a trabajar
para establecer otra vía de
negocio para los pequeños
establecimientos, que en
muchos casos se han visto
obligados a permanecer ce-
rrados durante varios meses
y a ajustarse a importantes
restricciones horarias du-
rante la crisis sanitaria”,

afirmó la edil de Comercio,
María Domínguez.

La concejala de Comercio
también hizo constar que
hay una parte de la platafor-
ma “para bares y restauran-
tes, que podrían implemen-
tar el servicio a domicilio” y
recordó que “cualquier co-
mercio o empresa que quie-
ra sumarse al proyecto pue-
de hacerlo”.

Domínguez explicó que el
proyecto pretende “incenti-

var las ventas del comercio
local». Para ello han desti-
nado una partida de 11.289
euros. Además de esa canti-
dad, la Concejalía de Comer-
cio asume la cuota de los
seis primeros meses de ad-
hesión a esta web. «Los
principios son complicados,
por eso hemos decidido fa-
cilitarles también a los ne-
gocios el acceso y los prime-
ros meses de recorrido en
esta andadura”.

Campillos pone en marcha un
centro comercial online para
incentivar las compras 

de las noticias. Así, el pantano
de Ardales, a 600 metros del
Caminito del Rey consigue ser
la primera playa de interior de
Andalucía donde ondearán
las banderas azules.

El litoral de Málaga ha obte-
nido 41 Banderas Azules (34
playas, 5 puertos deportivos y
dos embarcaciones sosteni-
bles), por lo que supera las 30
logradas el pasado año.

Las Banderas Azules son un
distintivo que otorga la Fun-
dación Europea de Educación

Ambiental (FEE) a playas y
puertos, desde hace más de 30
años (1987). 

Se concede, después de la
inspecciones y auditorías
anuales de ADEAC, a aquellos
municipios que lo solicitan,
ya que tiene carácter volunta-
rio, y cumplen con una serie
de criterios agrupados en cua-
tro bloques: Información y
Educación Ambiental, Cali-
dad del Agua, Gestión Am-
biental y Seguridad y Servi-
cios.

VILLANUEVA DEL TRABUCO

TRABUCO | El Ayuntamiento de
Villanueva del Trabuco for-
mará parte del proyecto Re-
cuperarte. Se trata de una
iniciativa de Ana Paneque y
Susana Catalán que preten-
de revivir los oficios artísti-
cos que caracterizaron el
desarrollo rural durante el
siglo XX. En este sentido, en
un encuentro intergenera-
cional, los mayores del mu-
nicipio trasladarán dichos
conocimientos a los jóvenes
que quieran participar.

El proyecto, respaldado
por la Junta de Andalucía y
financiado con fondos euro-
peos, nace de la necesidad
de que no se pierdan las ar-
tes antiguas venidas a de-
suso. Los jóvenes tendrán
que realizar un trabajo de
recopilación del conoci-
miento de los denominados
por las impulsoras del pro-
yecto como ‘artistas senior’.
Durante la presentación, ya
hubo ideas sobre trasladar
habilidades del trabajo con
la mimbre, la cuerda o el
huerto. «Se trata de rendir
un homenaje a nuestros ma-
yores y de rescatar todas

esas artes que forman parte
de nuestra identidad y que
se están perdiendo y al mis-
mo tiempo potenciar el em-
prendimiento sostenible en
la juventud», comentó la co-
fundadora del proyecto,
Ana Paneque. La concejala
de Servicios Sociales, Paqui
Palomo, por su parte, trasla-
dó su satisfacción: “Esta-
mos muy contentos porque
no queremos que estos ofi-
cios se olviden”, manifestó.
El trabajo resultante, una

poesía, un cuadro, una foto-
grafía, un vídeo o cualquier
formato que recoja los cono-
cimientos, se expondrá en
la feria Cities and Museums,
que se celebrará por prime-
ra vez en el Palacio de Ferias
y Congresos el próximo oto-
ño. Al terminar la presenta-
ción, cada participante fue
obsequiado con una bolsa,
una libreta y material de
prevención frente al covid
que deberán usar en sus en-
cuentros.

Los jóvenes trabuqueños
aprenderán oficios tradicionales
con el programa ‘RecuperArte’
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El Chorro se convierte en la
primera playa de interior
andaluza con Bandera Azul

NORORMA

El PSOE de Nororma se une
en las primarias andaluzas
salvo Archidona

ARDALES | Los secretarios gene-
rales y portavoces de las
Agrupaciones Socialistas de
la Comarca Nororiental de
Málaga o Nororma han deci-
dido unirse ante los procesos
de primarias del PSOE de los
próximos meses, todos excep-
to Archidona.

En un comunicado han ex-
plicado que apoyarán por
unanimidad la opción que
tenga más en cuenta los inte-
reses malagueños y, funda-
mentalmente, de la Comarca
Nororiental mostrando una
vez más la cohesión de unas
agrupaciones que «trabajan
unidas» y que demandan ma-
yor atención desde el partido.
Según Manuel Lara, de Cue-
vas Bajas, “Aunque lamenta-

mos que Archidona se haya
posicionado en este proceso
de primarias sin informar al
resto de agrupaciones y rom-
piendo un acuerdo firmado en
junio de 2018, todos los demás
seguiremos alimentando la
unión de nuestras humildes
agrupaciones, sin individua-
lismos ni personalismos, para
que se nos tenga en cuenta co-
mo merecemos”.

Por su parte, Juan Cívico de
Villanueva de Algaidas recal-
có que no es el momento de
ser individualistas y sí el de
estar juntos y exigir lo que co-
rresponde al territorio por lo
que, aunque “cada afiliado
votará en libertad en cada una
de las agrupaciones, también
es cierto que los informare-

mos de cuál es la candidatura
que creamos más se sensibili-
za con nuestros problemas y
los de nuestros vecinos”. 

También se ha decidido el
«apoyo» y «lealtad» de todas
las agrupaciones a José Luis
Ruíz Espejo, secretario gene-
ral del PSOE de Málaga, en
unos días en los que han apa-
recido noticias, en prensa y re-
des sociales, en las se habla
de quién dirigirá el PSOE ma-
lagueño del futuro. “No se en-
tiende la ambición de algunos
compañeros que, antes de ho-
ra, intentan minar a nuestro
secretario general, también es
el suyo, y le dan la espalda en
un momento en el que el de-
bate es el PSOE Andalucía y
no el de Málaga”.
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CAMPILLOS

Campillos y Teba exigen a Diputación la reparación de la
carretera que une ambas localidades
CAMPILLOS | Los alcaldes de
Campillos y Teba, Francisco
Guerrero y Cristóbal Corral,
han denunciado que la ca-
rretera MA-6404 que une
ambas localidades y que se
vio seriamente dañada por
las lluvias torrenciales de
octubre de 2018, lleva más
de dos años y medio sin ser
reparada.

Guerrero afirmó que la
MA-6404 es “la vergüenza
de las inundaciones de
2018. Añadió: esta situación
refleja una dejadez absolu-
ta. No es admisible ningún
razonamiento que no sea
que en el menor tiempo po-
sible estén aquí los medios
técnicos y humanos de la Di-
putación arreglando esta
carretera. Exigimos de una
vez por todas que den solu-
ción a esta situación. Nos-
otros hemos gestionado in-
cluso el contacto con los
particulares privados para
el proyecto porque tienen
que ceder espacios de sus
parcelas. Estamos cansados
de tener que venir aquí tan-
tas veces a reivindicar un
derecho que nos asiste a
Campillos y Teba, los muni-
cipios más grandes de la
subcomarca del Guadalte-

Comarca |

ba”. El alcalde de Campillos
considera que el desenlace
del arreglo de la MA-6404
“no debe ser el asfaltado de
un camino para que se pue-
da pasar de forma provisio-
nal, sino la dignificación y
terminación de la carretera.
Apelo a la Diputación con la
máxima vehemencia para
que esto deje de estar así, se
arregle y podamos tener
unas comunicaciones dig-
nas entre Campillos y Teba”.

En la misma línea se ex-
presó Cristóbal Corral,
quien lamentó no tener to-
davía claro “cuándo se va a
dar una solución definitiva
a este enlace fundamental
para ambos municipios. Dos
años y medio después, gran
parte de las actuaciones
desarrolladas por las insti-
tuciones de este país como
el Gobierno central, la Junta
de Andalucía, los Ayunta-
mientos y algunas otras de
la Diputación, ya se han fi-
nalizado. Sin embargo, una
de las infraestructuras más
importantes que se rompie-
ron en octubre de 2018 toda-
vía sigue intacta.  Compro-
bamos con asombro cómo
numerosas carreteras pro-
vinciales que han sufrido

desperfectos o roturas pos-
teriores a ésta ya tienen una
solución, una licitación o un
inicio y aquí seguimos sin
ver nada”.

Una exigencia que tam-
bién está respaldada por la
portavoz de la confluencia
de IU y Podemos en la Dipu-
tación, Teresa Sánchez,
quien quiso hacer constar
que la competencia de esta
carretera “es directamente
de la Diputación de Málaga.
Cuentan con financiación
del estado. La excusa ya no
puede ser que el Gobierno
de España no se moja en es-
ta infraestructura cuando el
50% de la inversión ya la ha
facilitado. Ahora le toca a la
Diputación de Málaga ejecu-
tar las obras y poner su par-
te. Vamos a exigir explica-
ciones al presidente de la
Diputación, Francisco Sala-
do, para que explique qué es
lo que está impidiendo que
cumplan con su palabra y
ejecuten esta obra tan nece-
saria para que, entre otras
cuestiones, los vecinos y ve-
cinas tebeños puedan utili-
zar las infraestructuras sa-
nitarias que se encuentran
en el municipio de Campi-
llos”.

Campillos y Los Corrales
unen fuerzas, por su parte,
para mejorar el firme y el es-
tado de la vía de entre am-
bos municipios y que, a día
de hoy, se encuentra en un
estado muy irregular y no
está catalogada siquiera co-
mo carretera, sino como ca-
mino municipal. Concreta-

mente, 9 de los 11 kilómetros
del trazado dado están en
mal estado debido al volu-
men de tráfico que registra
cada día esta carretera, aún
considerada camino. Los
dos últimos kilómetros de
esos 11 sí están en buen esta-
do y están reconocidos co-
mo carretera. Este camino

que une Campillos y Los Co-
rrales es una vía muy fre-
cuentada por los vecinos de
las dos localidades, supone
un canal fundamental para
el desarrollo económico de
ambos municipios y además
sirve como conexión entre
las provincias de Málaga y
Sevilla.
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‘Málaga es de cuento’, la historia de
los pueblos contada por niños
COMARCA| LLeyendas popula-
res, personajes célebres y
103 lugares con historia.
‘Málaga es de cuento’, y no
hay denominación más
acertada para divulgar la ri-
queza patrimonial y cultu-
ral de la provincia. Este le-
ma es el que abanderan los
talleres de videocuentos
protagonizados y narrados
por niños de 5º y 6º de pri-
maria de hasta el momento
10 centros educativos mala-
gueños.

La creación de esta video-
teca infantil sobre temas lo-
cales ha sido impulsada por
la asociación Miroy, gestora
de Minichaplin, la denomi-
nación pública que reciben
sus iniciativas culturales y
de ocio creativo. «No cono-
cemos una experiencia igual
a esta, un centro de recursos
de uso público donde los
contenidos son creados por
sus participantes», mani-
fiesta Kike Díaz, fundador y
director creativo del colecti-
vo sin ánimo de lucro. En es-
ta ocasión, el programa ha
sido patrocinado y financia-

do por el área de Educación
de la Diputación de Málaga

En la primera «pero no úl-
tima» edición de ‘Málaga es
de cuento’ han participado
escolares de Almargen, Ar-
chidona, Canillas de Aceitu-
no, Cuevas Bajas, Cuevas de
San Marcos, El Burgo, Izna-
te, Mollina, Pizarra y Valle
de Abdalajís. «En principio ,
Diputación le ha dado más
prioridad a los municipios

de menos de 20.000 habi-
tantes, pero ya habrá oca-
sión de extender la expe-
riencia a otros municipios,
incluso mayores», aseguran
desde Minichaplin.

Para la elaboración de los
vídeos se ha puesto en prác-
tica una adaptación del ‘ka-
mishibai’, una antigua tra-
dición japonesa donde un
narrador cuenta una histo-
ria ayudándose de láminas

ARCHIDONA

El futuro centro privado de Archidona certifica en acta
notarial que nunca concertará plazas con la Junta
ARCHIDONA | El futuro centro
privado educativo ‘Fénix
School’ de Archidona ha
certificado en acta notarial
que no concertará «de nin-
guna manera» plazas con la
Delegación de Educación.
Así lo han confirmado desde
la comunidad educativa de
Archidona quienes recibie-
ron en el día de ayer esta no-
ticia por parte del Consisto-
rio archidonés.

Es por ello que han cance-
lado la manifestación que
habían convocado para este
jueves 13 de mayo en la pla-
za Ochavada del municipio.
Sin embargo acudirán, «tal
y como hemos informado a
la alcaldesa», al pleno mu-
nicipal que se celebrará ese
mismo día a las ocho de la
tarde con el objetivo de «se-
guir visibilizando la defensa
de la educación pública».

En este sentido, han agra-
decido todo el apoyo recibi-
do por parte de los numero-
sos centros públicos y AM-

PAs de Archidona y su co-
marca y que empezaba a ex-
tenderse a Antequera y Lo-
ja. «Ha quedado demostra-
do que es posible frenar los
ataques en contra de la edu-
cación pública. Nuestro pa-
pel es y seguirá siendo el de
defender una enseñanza en
la que nuestro alumnado,
sea de la condición social
que sea y tenga las dificulta-
des de aprendizaje que ten-
ga, pueda estudiar en igual-
dad de condiciones y con
las mismas oportunidades».

Desde que se anunció la
próxima apertura de ‘Fénix
School’, han pasado ya cer-
ca de dos meses en los que
las comunidades educativas
han alertado del peligro que
supondría para la pública
este centro sino se compro-
metía por escrito y con vali-
dez jurídica a que nunca
concertaría plazas en un fu-
turo, ya que afectaría a la
segregación de alumnado, a
la pérdidas de líneas o in-

cluso de cierre de algún
centro público. Por su par-
te, la alcaldesa de Archido-
na, Mercedes Montero, ha
subrayado la voluntad de la
empresa ‘Fénix School’ al
presentar de forma volunta-

ria ante notario, dando fe
que no concertará plazas
públicas con la Junta de An-
dalucía, lo cual ya recogían
las bases del acuerdo firma-
do pero que no convencían a
la comunidad educativa.

“Este poder notarial recoge
lo que llevamos defendien-
do desde un principio», ha
indicado. Montero ha subra-
yado que se están respetan-
do todos los acuerdos pacta-
dos con la empresa promo-

tora que en estos momentos
acomete la construcción de
la primera fase del proyecto,
calificándola como «una
gran oportunidad para el
municipio gestionado de
forma transparente».

que va introduciendo en un
pequeño teatro de papel que
«en este caso una tablet».

Primero se ha realizado
un trabajo de preproduc-
ción basado en el contacto
previo con los centros la
búsqueda de información y
la preparación e impresión
de las láminas y cartelas que
posteriormente serían colo-
readas por los niños si-
guiendo la tradición medie-

val de «iluminado» . «Tene-
mos cientos de láminas muy
bonitas que no tienen des-
perdicio» detalla Díaz,
quien no descarta en un fu-
turo organizar una exposi-
ción.

Tras ello, se han grabado
las intervenciones del alum-
nado frente a la cámara,
quienes han narrado las
partes de la historia que no
aparecían en las imágenes.
Por último, se está realizan-
do el montaje de los vídeos
en las instalaciones de Mini-
chaplin, a razón de dos tra-
bajos por cada colegio, uno
sobre la historia y otro sobre
un personaje popular. «La
experiencia ha sido muy di-
vertida y sorprendente por-
que, al mismo tiempo que

aprendía el alumnado, tam-
bién ha ocurrido lo mismo
con bastantes docentes, al
no ser del municipio en el
que trabajan».

En total se van a publicar
20 vídeos en Youtube y en
las redes sociales de los
ayuntamientos que configu-
rarán una videoteca única y
popular. La mayoría de ellos
todavía están en postpro-
ducción, por lo que estarán
subiéndose videocuentos a
la red hasta final de curso.
«En pocas semanas los víde-
os han tenido un gran reper-
cusión y es porque es un
proyecto precioso que per-
durará en el tiempo».

Los trabajos publicados
pueden disfrutarse en la
web: aulamalaga.com

COMARCA
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SIERRA DE YEGUAS

COMARCA | El Ayuntamiento de
Sierra de Yeguas está termi-
nando de perfilar el pliego téc-
nico y de condiciones especí-
ficas para licitar la redacción y
dirección de obra del proyecto
técnico del pabellón cubierto
municipal, uno de los com-
promisos electorales del al-
calde José María González.

La licitación saldrá por un
importe de 85.000 euros y se
financiará a través del rema-
nente positivo de Tesorería
del ejercicio de 2020, para lo
que se ha hecho una modifi-
cación de crédito, que se en-
cuentra en periodo de exposi-
ción pública.  Una vez finalice
este trámite, se imputará el
crédito en el prorrogado del
actual presupuesto para po-
der sacar a la licitación. Con
ella se esperan que empresas
y arquitectos ofertantes pre-
senten varias alternativas pa-
ra que la Administración mu-

Sierra de Yeguas ultima los
trámites para licitar la redacción
del nuevo pabellón cubierto

nicipal pueda valorar las di-
versas opciones planteadas,
cumpliendo todas ellas la nor-
mativa de instalaciones de-
portivas.

En el pliego de condiciones
técnicas se ha establecido un
periodo máximo de 6 meses
para tener lista la redacción
del proyecto y dirección técni-
ca de la obra, aunque los lici-
tadores pueden reducir este
plazo, teniéndose así en cuen-
ta para la valoración de las
ofertas. Cuando se cuente con
el visado del proyecto de
construcción será el momento
de sacar a licitación las obras,
que se esperan poner en mar-
cha antes de que acabe este
año y cuya financiación está
prevista que sea a través de
préstamo bancario, sin des-
cartar otras aportaciones del
remanente de Tesorería.

“De momento es un proyec-
to 100% municipal, aunque se

está hablando con otras admi-
nistraciones, como es el caso
de la Diputación y de la Junta,
para ver si es posible el encaje
de este proyecto en subven-
ciones y ayudas para la finan-
ciación de equipamiento, fun-
damentalmente”, ha comen-
tado el primer edil serrano.

Complejo polideportivo
El compromiso del Gobierno
local no sólo se centra en pro-
mover la construcción de esta
pista cubierta junto al campo
de fútbol municipal, sino im-
plantar todo un complejo po-
lideportivo en este punto de
Sierra de Yeguas.
Así, el proyecto en su conjun-

to también contempla crear,
de forma anexa, una sala mul-
tideporte de 400 metros cua-
drados y la construcción de
varias pistas de pádel; proyec-
tos que se desarrollarían en
una segunda y tercera 
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Teba actualiza el reglamento de
caminos mediante la
georreferenciación y delimitación
TEBA | El Ayuntamiento de Te-
ba ha puesto en marcha un
plan para la georreferencia-
ción de todos los caminos pú-
blicos del municipio con el
objetivo de vertebrar una se-
rie de medidas que «pongan
en valor todos y cada uno de
los caminos públicos que se
encuentran en el término
municipal siendo conocedo-
res de la importancia de los
mismos para nuestro tejido
agrícola y ganadero«, explicó
el concejal, Juan Antonio Gil.

La primera intervención va
a ser actualizar el reglamento
de caminos vigente, que data
de 1999 y «con muchas defi-
ciencias técnicas», a través
de la georreferenciación y la
delimitación con última tec-
nología. «Esto nos va a per-
mitir en el futuro impulsar la
creación de un plan integral
de arreglo de caminos con ca-
rácter anual, invirtiendo de
manera paulatina en la mejo-

ra y recuperación comple-
mentarios a la señalización y
puesta en valor de los mis-
mos». Uno de los principales
objetivos es dar solución a
las diferentes problemáticas
que han surgido a lo largo de
los últimos años con respec-
to al «movimiento y desapa-
rición de muchos tramos de
senderos tradicionales”.

Esta actuación se está lle-
vando a cabo a través de fi-
nanciación propia. Una vez
tomadas todas las ortofotos a
través del dron que sobre-
vuela los caminos, los si-
guientes pasos a seguir serán
el apoyo terrestre para la co-
rrecta georreferenciación de
los caminos, procesar los da-
tos, presentar resultados y
actualizar el actual regla-
mento de caminos públicos.

«Con esto se pretende aca-
bar con las diferentes proble-
máticas surgidas en los apro-
ximadamente 150 Km de ca-

minos públicos que se en-
cuentran en el término muni-
cipal de Teba y tener una base
legal y sólida para las poste-
riores actuaciones que se pre-
tenden hacer, ya sean actua-
ciones de conservación y me-
joras o bien la restitución de
caminos, que a través del po-
co uso y malas prácticas, han
ido desapareciendo», conclu-
yó Gil.

FUENTE DE PIEDRA DOTA DE MATERIAL A PROTECCIÓN CIVIL
El Ayuntamiento de Fuente de Piedra ha dotado de nuevo equipamiento a la plantilla de
Protección Civil del municipio a través de la subvención del Plan de Asistencia y Coopera-
ción de la Diputación de Málaga y de la Consejería de Presidencia, Administración Pública
e Interior de la Junta de Andalucía.
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COFRADÍAS ‘In Aeternvm’

AANTEQUERA | La muestra de
tronos de palio que acogió la
Colegiata de Santa María en
la exposición magna cofrade
‘In Aeternvm’ de Antequera
se puede visitar desde casa y
con todo lujo de detalles gra-
cias al trabajo realizado por la
empresa Iberscan, que ha di-
gitalizado en tan solo unos
cinco días, todo el espacio
dándole una perspectiva de
360 grados con la que se con-
sigue una inmersión comple-
ta de cualquier visitante.

El alcalde de Antequera,
Manolo Barón, la  delegada
de Patrimonio Histórico, Ana

Cofradías

La muestra de tronos
de palio de la Colegiata,
ahora en 360 grados

COFRADÍAS

BOBADILLA | Con motivo del ac-
tual estado sanitario, la Aso-
ciación Socio Cultural de San
Francisco de Asís en conni-
vencia con la Entidad Local
Autónoma de Bobadilla Esta-
ción y siguiendo las indica-
ciones de los órganos compe-
tentes, se vieron  en la obliga-
ción, un año más, de tener
que cancelar la tradicional
Romería en Honor al patrón
San Francisco de Asís, que se
viene realizando el primer do-
mingo del mes de mayo (ha-
biendo sido este año el día 2
de Mayo) a lo largo de estos
últimos treinta años. “Con es-
tas medidas de responsabili-
dad social, nos sumamos, al
igual que otros colectivos y
estamentos sociales, a la pre-
vención y detención de la pro-

Bobadilla suspendió de
nuevo su romería 2021
por la pandemia

Cebrián, y la teniente de al-
calde de Cultura, Elena Mele-
ro, presentaron esta iniciativa
que desde esta semana, se
puede realizar de forma libre
y gratuita a través de la sec-
ción de publicaciones de la
página web del Ayuntamien-
to de Antequera
(www.antequera.es). La
muestra puede recrearse a
través de cualquier dispositi-
vo inteligente u ordenador, y
verlo en realidad virtual. Ade-
más, se puede acceder a in-
formación ampliada de todas
las piezas expuestas  cuando
se acerca a las mismas a tra-

vés de la visita multiángulo.
Esta empresa especializada

ha sido la responsable tam-
bién de llevar a cabo los tra-
bajos para recrear las exposi-
ciones cofrades que se han
celebrado en la pasada Cua-
resma en Sevilla (‘In Nomine
Dei’) y Jerez de la Frontera
(‘Cofradías, la Huella del
Tiempo en Jerez’). El alcalde
Manolo Barón ha destacado,
durante la presentación en el
MVCA la importancia del des-
arrollo de este tipo de activi-
dades complementarias que
posibilitan la difusión del rico
y destacado patrimonio. 

pagación y posible contagio
del coronavirus”, manifesta-
ron a través de un comunica-
do.

Aún así, se tomó la decisión
de realizar una mención el
pasado domingo día 2 de ma-
yo durante la homilía al pa-
trón San Francisco de Asís, a
cargo del párroco local, para
de esta manera venerarlo: y
resaltar una fecha “muy espe-
rada por nuestros vecinos a lo
largo de nuestra andadura, a
la par de rendirle nuestro más
sentido homenaje también a
las personas que nos han
abandonado como conse-
cuencia de esta pandemia, y
para dar fuerzas y ánimos a
todos sus familiares y seres
queridos, así como para pe-
dirle a nuestro titular que cui-

de de los enfermos y las per-
sonas que velan por nuestra
seguridad, entre otras mu-
chas que ha estado y están en
primera línea de esta crisis”.

ANIVERSARIO

PRESENTADO EL CARTEL POR EL 300 ANIVERSARIO DELRESCATE
Ya se ha presentado el cartel conmemorativo del 300 Aniversario de la llegada del Rescate
a la ciudad deAntequera, obra del hermano José Antonio García García y que ha corrido a
cargo de Ana María Lara Torres.

PATRÓN

FUNCIÓN EN HOMENAJE A LOS MEDIOS EN SAN JUAN
Las Esquinas Viva colaboró ayer con la organización de la función religiosa en homenaje a
los medios de comunicación y las imprentas que cada año se lleva a cabo como una de las
celebraciones gremiales que se desarrollan  desde hace décadas. 
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Cofradías  |

COFRADÍAS  

El cartel del artista Felipe Sánchez inicia los actos por el
250 aniversario del Señor del Mayor Dolor

ANTEQUERA | La iglesia de San
Sebastián acogió el acto de
presentación del cartel con-
memorativo del 250 aniver-
sario de la Bendición del Se-
ñor del Mayor Dolor. A las
doce de la mañana se cele-
bró una Eucaristía que dio
paso a la actuación musical
de los hermanos Morales de
la Fuente, Diego y José Anto-
nio, acompañados al violín
por Violeta Peláez. 

Desde la balaustrada del
coro los asistentes pudieron
disfrutar del órgano barroco
de San Sebastián. Emotiva y
maravillosa presentación de

la hermana Elena Melero
“que abrió su corazón cofra-
de y su devoción al Señor
para presentar la magnífica
obra de Felipe Sánchez To-
rres”.

Tras la presentación, la
cofradía dio a conocer los
cultos y actos que tienen
previsto llevar a cabo.

Los más próximos son el 8
de junio, día de Jubileo y
puertas abiertas en la Cole-
gial de San Sebastián, acer-
cando a la feligresía y devo-
tos la imagen del Señor que
en éste día, en el año de
1771, fue donado a la Cole-

gial de San Sebastián de la
localidad.

Por otro lado, el 12 de ju-
nio realizará una  Misa Esta-
cional en la Plaza de San Se-
bastián si las restricciones
lo permiten.

En caso de que no se pu-
diera, sería en el interior de
la Colegial, presidida por el
Obispo de Málaga, Don Je-
sús Catalá. 

Los actos continuarán en
octubre, cuando a principio
se realizará un Triduo Ex-
traordinario “para dar Gra-
cias al Señor por estos 250
años de devoción”.



Dentistas

AlimentaciónSALUD
Clínicas

Agua mineral natural en tu casa 
con servicio a domicilio gratis

Aqua Hogar 
Antequera
Telf. 600 46 26 02 
Pedidos Whatsapp

Quita la sed, sí, pero además si es agua mineral 
natural tiene más bene  cios.

Amplio servicio de especialidades 
médicas y servicios sanitarios

Clínica 
El Romeral
Pol. Ind. Azucarera 
32 BCD
Antequera 
952 70 68 54

Nuevos servicios de geriatria y urología. Equipo de 
profesionales que cuida su salud.

Un blanqueamiento dental 
gratis con la ortodoncia

Girón 
Dental 
C/ Rodrigo de 
Narváez 2 ;bajo 2
952 84 62 71
627 29 13 16

Para uno de los padre con el tratamiento de 
ortodoncia en niños.

Certi  cados y chequeos médicos 
para licencias  en Antequera

Centro de 
Conductores
Pza. San Sebastián, 2 
bajo - Antequera
952 84 44 15

Certi  cados e informes de aptitud psicofísica para 

c

Pediatría, Psicología, Nutrición
y dietética, logopedia, Enfermería,
Fisioterapia, Podología...

Centro Médico
Coral Martínez
C/ Lucena 16 bajo
952 84 43 20
630 44 97 93 

 

onductores.

Guía de Comercios
Decoración

Limpieza

Limpieza automoviles

Limpieza automoviles

Servicios de limpieza para 
empresas y particulares

Limpiezas 
Depisa
C/ San Bartolomé, 38
Antequera
952 70 67 92

Especializados en limpieza de aljibes, cocheras, 
comunidades, naves, o  cinas y obras.

Internet

Ferretería

Fibra óptica, telefonía y televisión 
al mejor precio

Telecable

A

Andalucía
C / Infante don 

Fe

Ferrnando, 9-11
Antequera 
951 19 77 00

El secreto de nuestra calidad, de nuestra cercanía, 
es que nos basamos en las personas.

Por el pulido de faros de tu vehícu-
lo consigue un descuento

Lavadero 
El Perico
C/ Torcal, 7 Pol. Ind.  
Antequera - Málaga
Telf. 952 84 49 66

Infórmate de nuestros demás servicios para que 
tu vehículo luzca como nuevo.

€

   5€

Pintura

Profesionales de la pintura para
tu hogar o negocio al mejor precio

Aplicaciones de 
pintura Leiva
Calle Manuel Aguilar
nº 78 - Antequera - 
Málaga. 
Telf. 685 878 745

Si esperabas encontrar buenos precios para cambiar 
los colores de casa, este es el momento.

Picos, regañás, tostaítas y 
molletes de mil formas

Padepan
C/ los Olivos 
Pol. Ind. Mollina
952 74 05 67

Empleamos ingredientes 100% naturales y de primera 
calidad. Elaborados en obrador artesano

Lavado a presión y aspirado de 
vehículos 

Lavadero 
Los Olivos
Pol. Ind. La Fuente
Mollina
651 84 68 21

Disponemos de limpiadores para llantas, antimosquitos, 
oporte especial bicicletas.

Tu ferretería en el centro, en la que 
encontrar lo que buscas

Ferretería 
El Dindo
c/ Granada, 14
Alameda - Málaga
952 71 03 31

Bricolage, herramienas de mano y eléctricas, mateerial 
eléctrico, copias de llaves, servicio de fax.

Trescientos metros cuadrados de 
exposición 

Comercial Lolo
Pol. Ind. Sotoluz
C/ Isaac Peral, 6
Campillos
615 16 81 95

Puedes encontrar juguetes, artículos de piscina y playa, 
jardín barbacoa

Consultores

Plani  cación  scal para pequeñas 
y medianas empresas

Dagda 
Consultores
C/ Lucena 18
Antequera
952 84 64 30

Ofrecemos un servicio profesional, cuali  cado y t
écnico para satisfacer a nuestros clientes.

Floristeria

Todo tipo de flores naturales, 

Floristería
La Gardenia
c/ Lucena, 39
c/ Cantareros, 2
952 84 12 34

Diplomados en arte floral, disponemos de servicio 
interflora para Antequera y comarca.

Pruebe los nuevos audífonos
sin pilas

 

oye
Centro Auditivo

 

C/ Duranes 7
Antequera (Málaga)
952 70 25 80

Pizzas con masa fresca e 
ingredientes naturales

Telepizza
Antequera
C/ Infante Don
Fernando 41
Antequera - Málaga
952 70 20 48

El Secreto Del éxito De Telepizza es por todos 
conocido. Unas pizzas únicas e inimitables.6

Con conexión directa a televisión y teléfono móvil
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Oftalmología - Ópticas 

Guía de Comercios |

Mayores

Equipo multiprofesional 
cuali  cado para cuidado de mayores

Residencia  de 
mayores Conde 
de Pino  el
C/ La Tercia, 10
Antequera
952 84 24 64

Nuestros usuarioa reciben una atención
Especializada y profesional.

Realizamos amplio número de 
tratamientos con mucha experiencia

Clínica Oftalmológica 
Doctor Dalindo

ucena, 28 1º
Antequera 
952 70 06 37

.clinicaoculargalindo.es

Entre ellos Microcirugía de cataratas, glaucoma, 
cristalino, láser excimer y argón.

 Reparación de calzado, a  lados 
y duplicado de llaves

Reparación de 
calzado Zapa
Pza. San Francisco, 3 
Antequera
607 90 50 90

Reparación de Zapatos Hiegiene Profesional

m

Taxi

Ofrecemos a nuestros clientes calidad
y profesionalidad en el transporte

Taxi Radio 
Antequera
952 84 55 30
687 59 75 00

Veinticinco profesionales del taxi a su servicio las 
24 horas del día y los 365 días del año

Te ayudamos en todas las gestiones
con tu compañia de luz 

Intercable luz
Tu ciencia
energética  

 
 C/ Infante Don 

Fernando 9A
Antequera 
693 068 030

Altas y bajas de contrato, cambio de potencia, cambio
de titular, cambio de número de cuenta...

Luz y Gas

Anúnciate
aquí

952 84 51 01
Asesoramiento integral, limpieza
e higiene y menaje de hostelería. 
Distribuidor GOJO Y LUCART

P&P Higiene
Profesional

 
 

 

656 51 63 23
gerenciadelpinopozo@gmail.com

  

 

Guardería

Centro Especializado en la Atención
y educación de los niños potenciando
su desarrollo y autonomía

Guardería 
El Bosque

 
 

 
952 70 60 13
609 915 465
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Guía de Comercios y Restaurantes |

Café con amigos, copas,  estas 
con regalos, partidos de fútbol

Pub Stadium
C/ Calzada Nº 1
Antequera - Málaga
952 73 96 08

Visítanos en Pub Stadium para tomar un café con tus 
amigos, o por la noche para tomar o una copa. También 
puedes ver los partidos de fútbol.

Somos especialistas en todo tipo 
de celebraciones 

Restaurante 
El Canal
Ctra. Antequera - Cam-
pillos km 155 
952 03 13 37

Diponemos de varios salones, amplio catálogo de 
servicios, instalaciones cuidadas al detalle. Pásate a 
conocernos.31

Especialidad en Tapas
variadas y montaditos

 

 
Bar Carrera 
C/ Carrera 18 Antequera
952 84 18 78

 Disfrutas de las mejores tapas, raciones y menús
en el bar más famoso de Antequera2

Los Restaurantes más recomendados 
de la Comarca de Antequera

s

1

3

2

·Antequera·

· Vva Concepción·

·Archidona·

·Mollina·

·Alameda ··Humilladero·

·Campillos·
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